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Aid El-Fitr :

Le président de la République présente 
ses vœux au peuple algérien

Aïd El-Fitr : le président de la République 
reçoit des vœux de son homologue tunisien

Aïd El-Fitr : le président de la République 
reçoit des vœux de son homologue égyptien

Le Président de la 
République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a 
félicité, jeudi soir, le peuple 
algérien à l’occasion de 
l’avènement de l’Aïd El-Fitr, 
saluant les gestes de solidarité et 
les œuvres caritatives relevés à 
travers l’ensemble du territoire 
et auprès de la communauté 
nationale à l’étranger durant le 
mois sacré de Ramadhan.
“Au nom d’Allah, Clément 
et Miséricordieux, prière et 
paix sur Son messager, mes 
compatriotes, j’ai la joie de 

vous adresser à tous, tant 
à l’intérieur du pays qu’à 
l’extérieur, mes meilleurs vœux 
à l’occasion de l’avènement de 
l’Aïd El-Fitr, puisse Allah nous 
gratifier de ses bienfaits et de 
ses bénédictions. Louanges 
à Allah de nous avoir permis 
de jeûner et de prier durant le 

Ramadhan. Puisse-t-il nous 
compter parmi ceux qu’il a 
comblés de Sa miséricorde”, a 
dit le Président Tebboune dans 
une allocution adressée au 
peuple algérien à la veille de 
l’Aïd El-Fitr.
“Mes frères et sœurs, il nous 
appartient de saluer les gestes 
de solidarité et les œuvres 
caritatives auxquels nous avons 
assisté à travers l’ensemble du 
territoire national et auprès de 
notre communauté à l’étranger 
durant ce mois sacré, lesquelles 
œuvres constituent un soutien 

pour l’Etat au service du 
citoyen et de la prise en charge 
de ses besoins”, a ajouté le 
président de la République.
“Je souhaite que les 
facilitations de déplacement 
décidées par l’Etat au profit de 
notre communauté à l’étranger 
aient contribué à rassembler 
la famille algérienne”, a-t-il 
poursuivi.
Et de souligner que “la 
célébration de l’Aïd El-Fitr 
ne doit pas nous faire oublier 
les souffrances de nos frères 
en Palestine occupée et la 

profanation de la Mosquée 
Al-Aqsa, première Qibla et 
troisième Lieu saint de l’islam, 
au vu et au su du monde entier, 
ni la division dont pâtissent nos 
frères au Soudan, auxquels 
nous réitérons notre appel à la 
nécessité de privilégier la voie de 
la raison et l’intérêt supérieur 
du pays afin de préserver notre 
nation arabo-musulmane”.
“Bonne fête de l’Aïd. Vive 
l’Algérie fière et Gloire 
et éternité à nos vaillant 
chouhada”, a conclu le 
président de la République.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
jeudi, un appel téléphonique de 

son frère, le président de la République 
tunisienne, pays frère, M. Kaïs Saïed, 
qui l’a félicité ainsi que le peuple 
algérien à l’occasion de l’avènement 
de l’Aïd El-Fitr, souhaitant à l’Algérie 
davantage de progrès et de prospérité, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a reçu un 
appel téléphonique de son frère, le 
président de la République tunisienne, 
pays frère, M. Kaïs Saïed, qui l’a 

félicité ainsi que le peuple algérien à 
l’occasion de l’avènement de l’Aïd El-
Fitr, souhaitant à l’Algérie davantage 
de progrès et de prospérité”, lit-on dans 
le communiqué.
“A son tour, Monsieur le Président a 
remercié son frère, le président tunisien, 
pour cet appel fraternel consacrant les 
liens et relations historiques entre les 
deux pays frères, lui adressant ses 
vœux en cette heureuse occasion”, 
selon la même source.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, jeudi, un appel 

téléphonique de son frère, le président 
de la République arabe d’Egypte, M. 
Abdel Fattah Al-Sissi, qui l’a félicité à 
l’occasion de l’avènement de l’Aïd El-
Fitr, lui souhaitant ainsi qu’au peuple 
algérien davantage de progrès et de 
prospérité, indique un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a reçu un 
appel téléphonique de son frère, le 
président de la République arabe 
d’Egypte, M. Abdel Fattah Al-

Sissi, qui l’a félicité à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-Fitr, lui 
souhaitant ainsi qu’au peuple algérien 
davantage de progrès et de prospérité”, 
lit-on dans le communiqué.
“A son tour, le président de la 
République a adressé ses vœux, en 
cette heureuse occasion, à son frère le 
président égyptien, lui souhaitant ainsi 
qu’au peuple égyptien frère davantage 
de bien-être et de prospérité”, selon la 
même source.(

Aïd El Fitr: le président de 
la République présente ses 

vœux aux éléments de l’ANP, 
aux corps constitués et au 

personnel de la santé

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a présenté, 
vendredi, ses vœux aux 
éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
aux corps constitués et au 
personnel du secteur de la 
santé, à l’occasion de la 
fête de l’Aïd El-Fitr.
“Joyeuse fête de l’Aïd El-
Fitr à tous les vaillants 
éléments de l’Armée 
nationale populaire, digne 
héritière de l’Armée 
de libération nationale, 
officiers, sous-officiers 
et Djounoud campés 
dans toutes les unités et 
les régions et aux braves 
éléments stationnés 
aux frontières.. Puisse 
l’Algérie demeurer fière 
et digne... Puissiez-vous 
demeurer une précieuse 
ressource pour elle”, a 
écrit le Président Tebboune 
sur sa page Twitter.
Le président de la 
République a également 
présenté ses vœux les 
meilleurs aux éléments 
des corps constitués: 

Gendarmerie nationale, 
Police, Protection civile et 
Douanes.
“Mes meilleurs vœux à 
l’occasion de l’Aïd El 
Fitr aux éléments des 
corps constitués de la 
Gendarmerie nationale, de 
la Police, de la Protection 
civile et des Douanes qui 
veillent à la protection de 
l’Algérie”, a encore écrit le 
chef de l’Etat.
Le Président Tebboune 
a également adressé ses 
vœux au personnel du 
secteur de la santé.
“Je présente mes meilleurs 
vœux à nos médecins et au 
personnel du secteur de la 
santé en cette occasion de 
l’Aïd El Fitr. Mes vœux de 
santé et de bien-être et mes 
souhaits pour un prompt 
rétablissement de tous les 
malades”.

Amar Bendjama nommé représentant 
permanent de l’Algérie auprès de l’ONU

Le diplomate algérien Amar 
Bendjama a été nommé 
ambassadeur d’Algérie et 

représentant permanent auprès des 
Nations unies à New York, selon le 
dernier numéro du Journal officiel.
“Par décret présidentiel du 20 
Ramadhan 1444 correspondant au 
11 avril 2023, M. Amar Bendjama 
est nommé ambassadeur d’Algérie 

et représentant permanent auprès de 
l’organisation des Nations unies à New 
York”, lit-on dans le Journal officiel n. 
25.

Ancien secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères, M. Bendjama 
a été également ambassadeur d’Algérie 
à Paris, Addis-Abeba, Londres, Tokyo 
et Bruxelles.
Il remplace à ce poste Mohamed 
Ennadir Larbaoui, qui a été désigné 
directeur de Cabinet à la présidence 
de la République lors du dernier 
remaniement ministériel de mars 2023.
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Aïd el-Fitr 2023 :
Le Président Tebboune décrète une grâce présidentielle 

pour 8985 détenus

La Commission mixte algéro-française Histoire 
et Mémoire tient sa première réunion en visioconférence

réunion du Gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

À l’occasion de la 
célébration de l’Aid 
el-Fitr; le président 

Abdelmadjid Tebboune a décrété 
une grâce présidentielle pour 
8985 prisonniers.
Une annonce faite, mercredi 19 
avril 2023, coïncidant avec le 
28ème jour du mois de Ramadan 
de cette année, selon une annonce 
faite dans un premier temps par la 
télévision publique.
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a signé 
dimanche dernier un décret 
présidentiel portant grâce 
en faveur de 8985 détenus 
condamnés définitivement, et 
ce, à l’occasion de l’Aïd el-Fitr, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

Cette grâce bénéficie aux 
personnes détenues et non 
détenues définitivement 
condamnées dont il ne reste que 
12 mois ou moins à purger, et 18 
mois au bénéfice des personnes 
définitivement condamnées 
dont l’âge est égal ou dépasse 
65 ans, les mineurs, les femmes 
enceintes et les mères d’enfants 
ne dépassant pas 3 ans.
Quelles sont les catégories de 
détenus exclues de cette grâce ?

En outre, sont exclus des 
dispositions de ce décret: « les 
individus détenus concernés par 
l’application des dispositions 
de l’ordonnance portant charte 
pour la paix et la réconciliation 
nationale, les crimes qualifiés 
d’actes terroristes ou de 
sabotage, les crimes de trahison, 
d’espionnage, de massacre, 
d’évasion et d’association de 
malfaiteurs, trafic de drogues et 
de psychotropes, les crimes de 
corruption, les infractions à la 
législation et la réglementation 
des changes et du mouvement 
des capitaux, dilapidation 
délibérée des deniers publics, la 
concussion, le trafic d’influence, 
la passation de marchés publics 
en violation de la réglementation, 

le blanchiment d’argent. »
Mais aussi,  « l’homicide 
volontaire, parricide, infanticide, 
coup et blessures volontaires 
entrainant la mort, une maladie 
ou une infirmité permanente, 
homicide involontaire, les crimes 
de rapt, de séquestration et 
d’attentat à la pudeur sur mineurs 
avec ou sans violence et viol, les 
crimes de kidnapping, la traite 
des enfants, et les crimes de 
nature à empêcher la vérification 
de l’identité de l’enfant », précise 
le communiqué de la présidence.
Pour conclure, ce décret a exclu 
également: « l’insulte sur les 
réseaux sociaux et les crimes 
relatifs à la discrimination et le 
discours de haine, les crimes 
d’attaques et de complots 

contre l’autorité de l’Etat, ses 
institutions, ses fonctionnaires, 
et contre l’intégrité territoriale du 
pays, les crimes d’attroupement 
armé ou d’incitation à 
l’attroupement, outrage et 
violence contre les établissements 
sanitaires et leurs personnels, les 
délits et crimes de spéculation 
illicite, fraude dans la vente 
de marchandises, de produits 
alimentaires et médicaux, les 
délits et crimes de faux et 
usage de faux, l’usurpation de 
fonctions, de noms et prénoms, 
la mise à feu volontaire d’argent, 
et les délits d’atteinte au système 
de traitement automatique de 
données ciblant la défense 
nationale, les organismes et 
institutions de droit public ».

La Commission mixte 
algéro-française Histoire 
et Mémoire a tenu, 

mercredi, sa première réunion par 
visioconférence durant laquelle la 
partie algérienne a présenté une 
feuille de route conformément 
aux principes fondamentaux 
énoncés dans la “Déclaration 
d’Alger” signée entre le président 
de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune et son homologue 
français, M. Emmanuel Marcon, 
et dans la déclaration du Comité 
intergouvernemental de Haut 
niveau (CIHN), indique jeudi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“La Commission mixte algéro-
française Histoire et Mémoire a 
tenu, hier, sa première réunion 
par visioconférence, durant 

laquelle la partie algérienne a 
présenté une feuille de route 
conformément aux principes 
fondamentaux énoncés dans la 
Déclaration d’Alger signée le 27 
août 2022 entre le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
français, M. Emmanuel Marcon, 
et dans la déclaration du Comité 
intergouvernemental de Haut 

niveau, tenu à Alger les 9 et 10 
octobre 2022”, lit-on dans le 
communiqué.
Durant cette rencontre, “les deux 

parties ont convenu du traitement 
de toutes les questions relatives à la 
période coloniale, la résistance et 
la Glorieuse guerre de libération”, 
ajoute la même source, précisant 
qu’elles ont convenu également 
de “poursuivre la concertation et 
les contacts pour la mise en place 
d’un programme d’action futur, et 
de fixer les prochaines réunions 
de la Commission mixte”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi, une réunion 
du Gouvernement consacrée 
aux secteurs de la justice, de 
l’enseignement supérieur, des 
finances et des transports, indique 
un communiqué des Services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce mercredi 19 avril 2023, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la Justice:
Le Gouvernement a examiné 
une nouvelle mouture de 
l’avant-projet de loi relative à la 
protection et à la préservation des 
terres de l’Etat, présentée par le 
ministre de la Justice, garde des 
Sceaux.
Cette mouture a été enrichie 
conformément aux instructions 
de Monsieur le Président de la 

République, données lors de son 
examen en Conseil des Ministres 
et ce, en renforçant davantage le 
dispositif à mettre en place pour 
la protection des terres de l’Etat et 
des terrains récupérés au niveau 
des communes, notamment les 
assiettes foncières récupérées 
après les différentes opérations 
de relogement.
En outre, le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux a présenté une 
communication portant sur le 
projet de numérisation du secteur 
de la justice.
Ce projet s’inscrit dans le cadre du 
processus des réformes globales 
de la justice, de sa modernisation 
à travers sa numérisation et du 
rapprochement de la justice du 

citoyen.
Il vise essentiellement à 
améliorer la qualité du service 
public de la justice et à faciliter 
l’action judiciaire, à travers la 
numérisation des différentes 
étapes du traitement du dossier 
judiciaire pour garantir plus 
d’efficacité et de transparence.        

Dans le domaine de 
l’enseignement supérieur:

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a présenté une 
communication portant sur le 
projet de numérisation du secteur 
de l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique.
Ce projet, qui s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
Plan d’action du Gouvernement 
au titre de +l’amélioration de 
la qualité de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique+, a pour objectif 
la numérisation de l’ensemble 
des activités du secteur tout 
en accordant la priorité aux 
établissements de l’enseignement 
supérieur, à l’Office national 

des œuvres universitaires, à 
l’administration centrale et aux 
centres de recherches.
Dans le domaine des finances:

Les ministres des Finances et du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations ont présenté une 
communication conjointe sur les 
résultats de l’assainissement de 
certaines positions tarifaires des 
douanes algériennes.
Cette communication a pour objet 
d’évaluer les mesures déjà prises 
dans le cadre de la maîtrise du 
commerce extérieur notamment le 
recours exagéré à la domiciliation 
des importations sous la rubrique 
+Autres+ en évitant les codes 
douaniers reconnus et ce, pour 
les besoins de fraudes et de 
surfacturation, notamment.
A ce titre, les travaux 
d’assainissement de cette 
rubrique ont permis la création de 
295 nouvelles positions tarifaires 
nationales, la modification des 
textes de 327 positions tarifaires 
pour une meilleure précision des 
produits et la suppression de 48 
positions tarifaires, permettant 

l’identification des principaux 
produits et marchandises qui 
représentent plus de 91% de la 
valeur des importations réalisées 
dans cette rubrique.
Ces modifications sont 
opérationnelles et intégrées au 
niveau du système informatique 
SIGAD depuis le 1er mars 2023.

Enfin, dans le domaine 
des transports :

Le ministre des Transports a 
présenté une communication 
relative à la problématique de 
désensablement des voies ferrées.
L’exposé a porté sur les 
principaux facteurs à l’origine de 
ce phénomène, notamment dans 
certaines régions sahariennes 
ainsi que les solutions et 
mesures devant être engagées 
dans le cadre de la lutte contre 
l’ensablement des voies ferrées, 
à travers la multiplication des 
opérations de désensablement 
et d’entretien sur l’ensemble 
du réseau ferroviaire ainsi que 
la réalisation d’opérations de 
boisement intenses tout au long 
des lignes concernées”.
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lE GÉNÉrAl d’ArMÉE SAÏd CHANEGriHA, CHEF d’EtAt-MAJOr 
dE l’ArMÉE NAtiONAlE POPUlAirE (ANP) :

L’Algérie ne permettra jamais le retour des aventuriers 
qui ont failli mener le pays vers le précipice

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a affirmé jeudi que 
l’Algérie “mène, aujourd’hui, 
le combat du changement” et 
qu’elle “ne permettra jamais 
le retour de ces aventuriers 
qui ont failli mener le 
pays vers le précipice et 
causer l’effondrement de 
l’Etat national”, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“L’Algérie mène aujourd’hui, 
sous la conduite de 
Monsieur le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
le combat du changement 
escompté, à travers la 
conjugaison des efforts de 
toutes les Algériennes et 
de tous les Algériens, et les 
volontés nationales, pour la 
concrétisation des espoirs des 
Chouhada et pour édifier un 
Etat fort par sa jeunesse qui 
demeure la véritable richesse 
de la Nation et sa locomotive 
pour atteindre les aspirations 
du peuple au bien-être et au 
progrès”, a-t-il souligné dans 
une allocution prononcée 
lors d’une rencontre avec les 
cadres et les personnels du 
Commandement des Forces 
de Défense aérienne du 
Territoire.
Il a soutenu, à l’occasion, que 
“tous ces efforts et démarches 
consentis par des hommes 
valeureux et dévoués n’ont 
d’autre objectif que de 
raffermir l’unité nationale, 
combattre les facteurs de 
division et mettre en échec 
les tentatives désespérées qui 
visent la sécurité et la stabilité 
de la nation, ainsi que l’unité 
du peuple algérien”.
“Ces vaines tentatives se sont 
manifestées dernièrement 
par le retour des activités de 
certains intégristes connus 
pour leur discours religieux 
extrémiste, qui rappelle 
les années 90 du dernier 
siècle”, a-t-il ajouté dans 
cette allocution d’orientation, 
diffusée par visioconférence à 
travers l’ensemble des unités 
de ce Commandement.
Le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP qui était en visite de 
travail et d’inspection au 

siège du Commandement des 
Forces de Défense aérienne 
du Territoire, a souligné que 
l’Etat algérien “ne permettra 
jamais le retour de ces 
aventuriers qui ont failli 
mener le pays vers le précipice 
et causer l’effondrement de 
l’Etat national”.
“Ces extrémistes doivent 
savoir que leur temps est 
révolu et que les institutions 
de l’Etat ne permettront en 
aucun cas le retour de ces 
aventuriers qui ont failli 
mener le pays vers le précipice 
et causer l’effondrement de 
l’Etat National pour lequel 
des millions de Chouhada ont 
donné leurs vies”, a-t-il mis 
en garde.
Le Général d’Armée a fait 
remarquer également que “le 
peuple algérien qui a enduré 
les tourments du terrorisme 
barbare et a souffert des affres 
d’une cruauté aveugle, ne leur 
permettra jamais de le leurrer 
une nouvelle fois, car il est 
désormais conscient de leurs 
modes opératoires sournois, 
qui usent de l’attachement 
des Algériens à leur religion 
pour atteindre des objectifs 
politiciens douteux, qui 
s’inscrivent sans nul doute 
dans le cadre de projets 

destructeurs et d’agendas 
étrangers hostiles”.
Le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP a affirmé, à ce titre, 
que “le combat contre 
l’extrémisme, sous toutes ses 
formes, doit être mené à tous 
les niveaux, en impliquant 
l’ensemble des acteurs de la 
scène nationale”.
“Le combat contre 
l’extrémisme, sous toutes ses 
formes, doit être mené à tous 
les niveaux, en impliquant 
l’ensemble des acteurs de la 
scène nationale. Un effort qui 
commence depuis la cellule 
élémentaire de la société, à 
savoir la famille, puis l’école 
qui est appelée à inculquer 
aux générations montantes 
une bonne éducation civique, 
basée sur l’ancrage des 
valeurs de la citoyenneté et 
l’enseignement des devoirs 
du citoyen envers son pays 
et sa société. Un citoyen 
apte à s’adapter et à relever 
les défis du vingt-et-unième 
siècle, un citoyen fier de son 
algérianité”, a-t-il expliqué.
“Nous sommes parfaitement 
conscients que ces 
activités menées désormais 
ouvertement, alors qu’elles se 
faisaient clandestinement et 
dans des espaces clos, ont été 

enclenchées sur instigation 
de cercles subversifs hostiles, 
qui nous ont habitués à 
ce genre de manœuvres à 
chaque fois que l’Algérie 
retrouve, en un temps réduit, 
son rôle pivot sur les scènes 
régionale et internationale”, 
a-t-il encore soutenu.
Mais, a-t-il poursuivi, “nous 
saurons, grâce à la conscience 
et l’unité de notre vaillant 
peuple et à son adhésion à 
son Armée et ses institutions, 
faire échouer ces desseins 
subversifs et aller de l’avant 
pour consolider la place de 
notre pays dans le concert des 
Nations”.
Lors de cette visite qui 
s’inscrit dans le cadre des 
visites d’inspection aux 
différentes composantes de 
l’ANP, le Général d’Armée 
a suivi un exposé exhaustif 
présenté par le Commandant 
des Forces de Défense 
aérienne du Territoire, le 
Général-Major Abdelaziz 
Houam, portant sur les divers 
domaines d’activités relatives 
à l’état d’avancement du plan 
de développement de ces 
Forces, note le communiqué 
du MDN.
A ce titre, il a valorisé “le 
niveau de disponibilité 

opérationnelle et le 
professionnalisme atteints 
par les Forces de Défense 
aérienne du Territoire dans la 
sécurisation de notre espace 
aérien”.
Il a également mis l’accent 
sur “l’impératif de veiller en 
permanence à la préparation 
au combat et au travail dévoué 
qui sera toujours un vecteur 
solide permettant à l’ensemble 
des Forces de défense 
aérienne du Territoire de 
s’acquitter de leurs missions 
avec professionnalisme 
notamment lors de l’exécution 
des différents exercices”, 
ajoute la même source.
Auparavant, le Général 
d’Armée qui était 
accompagné par le Général-
Major Abdelaziz Houam, 
“a observé un moment de 
recueillement à la mémoire du 
Chahid Boudghène Ben Ali 
dit “Colonel Lotfi”, dont le 
siège du Commandement est 
baptisé de son nom, et déposé 
une gerbe de fleurs devant 
sa stèle commémorative 
avant de réciter la Fatiha 
à sa mémoire et à celle de 
nos valeureux Chouhada”, 
conclut le communiqué.
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500 types de médicaments acquis pour renforcer 
le stock de la PCH et des pharmacies des hôpitaux

La qualité supérieure des dattes Deglet Nour, 
un “visa” pour accéder aux marchés mondiaux

Le directeur général de la 
Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH), Samir 

Farhat, a annoncé l’acquisition 
de 500 types de médicaments 
pour renforcer le stock de la PCH 
et des pharmacies des hôpitaux, 
notamment celles ayant connu 
une pression ces derniers jours, 
assurant que les pouvoirs publics 
ne ménagent aucun effort pour 
garantir les moyens financiers 
nécessaires aux soins.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Farhat a affirmé que la PCH avait 
acquis “500 types de médicaments 
pour renforcer le stock de la PCH 
et les pharmacies des hôpitaux, 
notamment celles qui ont connu 
une pression”, insistant sur les 
médicaments entrant dans le 
cadre de l’anesthésie et destinés 
aux opérations chirurgicales.
Selon M. Farhat, la “pression” 
enregistrée s’explique par la 
reprise des activités médicales 
après la Covid-19 notamment 
dans les services de chirurgie 
en général et le traitement de 

nouveaux cas de malades d’où la 
cadence accrue des activités au 
niveau des services en question.
La PCH “a tracé un programme 
proactif conformément aux 
demandes des établissements 
hospitaliers pour l’acquisition 
de plusieurs médicaments dont 
ceux utilisés en anesthésie selon 
les besoins programmés, mais 
ces demandes dépassent souvent 
la quantité acquise en raison des 
nouveaux cas enregistrés d’où la 
pression sur les médicaments”, 
a-t-il expliqué.
Le responsable a évoqué “la 
fourniture de médicaments 
entrant dans le cadre du 
nettoyage des veines des malades 
atteints de cancer, qui suivent 
une chimiothérapie au cours 
de cette semaine”, indiquant 
avoir “demandé au ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique d’encourager 
la production locale de ce type 
de médicament au cours des 
prochaines années”.
 Le responsable a souligné que le 

problème des ruptures de certains 
médicaments anti-cancereux 
“ne se pose pas”, néanmoins 
en vue d’une amélioration de 
prise en charge des patient 
“nous œuvrons à assurer un 
autre type, en occurrence les 
médicaments innovants”, 
ajoutant que les laboratoires 
producteurs de ce types des 
médicaments “ont répondu à 
notre demande en termes de 
durée d’approvisionnement, mais 
aussi de prix”.

Des bons de commandes seront 
signés dans les délais impartis 
pour les livrer aux établissements 
hospitaliers prochainement, a-t-il 
ajouté.

Une plateforme numérique 
pour la gestion des demandes 
et le stock des médicaments

Par ailleurs, M. Farhat a annoncé 
que dans le cadre de l’opération 
de numérisation, le PCH a lancé 
une plateforme numérique pour 
gérer les demandes durant ce 
mois après la facilitation d’accès 

aux établissements hospitaliers, 
relevant que malgré une réticence 
au début, le nombre de demandes 
électroniques a enregistré une 
hausse graduelle pour atteindre à 
présent 600 demandes.
Le PCH veille à passer à une 
deuxième étape en matière 
de numérisation, à savoir 
l’amélioration de la gestion 
des stocks des établissements 
hospitaliers pour assurer tous 
les types de médicaments et 
créer une opération de solidarité 
entre ces établissements et éviter 
certaines ruptures enregistrées 
dans certains médicaments de 
temps en temps ainsi que le 
surstock pour autres.
Cette opération permettra de 
garantir un bon suivi de gestion 
des médicaments au niveau des 
établissements hospitaliers et 
lutter contre le gaspillage à travers 
le transfert des médicaments 
avant la date de péremption d’un 
établissement hospitalier à un 
autre en cas de besoin.

La qualité supérieure de 
Deglet Nour, une variété 
de dattes au goût succulent 

propre surtout aux régions des 
oasis des Ziban, constitue un 
“visa” lui permettant d’accéder 
aux marchés internationaux 
et de s’imposer sur les tables 
des consommateurs dans les 
quatre coins du pays, selon 
des professionnels du secteur 
agricole dans la wilaya de Biskra.
L’expert au Centre de recherche 
scientifique et technique sur les 
régions arides de Biskra, Kamel 
Bensalah, a indiqué que le 
produit de Deglet Nour, à l’instar 
des autres variété, n’a subi 
aucun changement ou altération 
dans sa composante, et n’a 
fait l’objet d’aucun ajustement 
de laboratoire menaçant son 
caractère de “Produit bio”, 
affirmant que les engrais utilisés 
sont généralement naturels.
La catégorie Deglet Nour dont la 
réputation n’est pas à démontrer 
car célèbre à l’international, est 
forte par son goût spécial, sa 
forme, sa couleur, son volume et 
sa valeur nutritionnelle. En plus, 
affirme-t-on, elle est conforme à 
toutes les normes requises par les 
consommateurs au fil des années.
L’agriculteur producteur garde 
toujours les mêmes moyens dans 
l’entretien des palmiers-dattiers 
à partir de la pose des engrais, 
la pollinisation en passant par 
la taille et le traitement, in fine, 
de l’arbre pour faire tomber les 
précieux fruits, une techniques 
maîtrisée de père en fils.

De son côté, Madani Balouti, 
propriétaire de l’entreprise “Les 
oasis originelles” de commerce 
en activité depuis 2011, estime, 
en se référant à son expérience 
dans la commercialisation de 
Deglet Nour, que cette dernière 
jouit de son caractère de “produit 
d’excellence” attirant fortement 
le consommateur qui la découvre 
pour la première fois, s’offre 
comme cadeau de grande valeur, 
rafle les Prix des expositions à 
travers le monde et, partant, fait 
l’objet d’un engouement sur les 
marchés local et international.
M. Balouti a précisé, qu’en dépit 
de des conditions draconiennes 
exigées par les Etats s’agissant 
des produits importés, Deglet 
Nour “y souscrit haut la main”. 

“Mieux, la demande sur cette 
variété augmente d’année en 
année”, s’est-il réjoui.
Le propriétaire d’une exploitation 
agricole située à Foughala, Farid 
Bourenane, a indiqué, pour sa 
part, que les dattes portant le label 
Deglet Nour avec ses spécificités 
et l’engouement qu’elle suscite 
auprès des consommateurs locaux 
et étrangers, a pu, des années 
durant, s’accaparerl’intérêt des 
agriculteurs notamment dans la 
commune de Tolga et les régions 
limitrophes car la semence de 
cette catégorie est devenue des  
plus prisées et peut être la seule à 
être cultivée à travers les vergers 
et les terres agricoles mises en 
valeur récemment.
Un spécialiste de la ressource 

végétale dans la région, El Hadj 
Abdelkader Abadou de Bordj 
Ben Azouz, a affirmé, lui, que 
les dattes Deglet Nour sont 
parvenues à préserver les mêmes 
caractéristiques de qualité et sont, 
depuis longtemps, demandées sur 
les marchés étrangers, rappelant 
que cette catégorie de dattes 
avait fait l’objet d’un “véritable 
pillage” durant l’occupation, car 
le colonisateur utilisait une voie 
ferrée allant de la ville de Tolga 
vers les ports pour transporter les 
quantités produites de dattes vers 
la France.

D’autres catégories de dattes 
se repositionnent

Les oasis des Ziban disposent, en 
plus de Deglet Nour, de plusieurs 
autres catégories sèches et tendre 

comme la patte de dattes, la datte 
blanche, l’Orpheline, la Sucrée 
et “Doigts de mariée” qui étaient 
classées sur la liste d’évaluation 
de la qualité dans la deuxième 
place après Deglet Nour, mais a 
pu glaner une position importante 
dans les marchés comme 
étant des produits bénéficiant 
d’engouement croissant de la 
part des consommateurs surtout 
après son intégration dans 
l’industrie de transformation, 
selon l’agriculteur El Hadj Omar 
Hamlaoui.
Il a été constaté, dans ce cadre, 
que ces catégories, répandues 
à travers plusieurs régions des 
Ziban comme les oasis de Sidi 
Okba, Ain Naga, El Hadjeb, 
Bouchagroune et Ourlal, ont 
connu une hausse de la demande 
qui s’est répercutée sur son 
prix. A titre d’exemple, le prix 
dukilogramme de la catégorie 
“Patte de datte” (Ghars) est passé 
de 100 DA à 200 DA, ces deux 
dernières saisons, a-t-il relevé.
La disponibilité de ces catégories, 
sur le marché local, avec des prix 
inférieurs à ceux de Deglet Nour 
et l’engouement suscité auprès 
des consommateurs leur ont 
permis de devenir une matière 
première dans les industries de 
transformation pour la production 
de plusieurs aliments à base 
de dattes, comme la confiture 
de datte, le miel de datte et les 
produits cosmétiques, selon le 
même agriculteur.



Dimanche 23 Avril 2023

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / CÉlÉBrAtiON dE l’AÏd El Fitr

Une tradition ancrée dans la société

ANNABA / Aid El Fitr

Deux journées de joie 
et de convivialité à Annaba

trANSPOrt PriVE

Le programme de transport privé 
non respecté durant la fête 

de l’Aïd El Fitr

Avant peut être d'évoquer 
à l'annonce du dernier 
jour du mois sacré 

de Ramadhan, les préparatifs 
de l'Aid  El Fitr dans la ville 
d’Annaba étaient caractérisés 
par les madihs religieux et les 
appels à la prière  à travers les 
mosquées  prononcés par les 
Imams de la ville à l'unification  
des musulmans et la préservation 
de l'unité dans le pays du cheikh 
Abdelhamid Benbadis dont la 

célébration du Youm El Ilm ( 
journée du Savoir) de ce grand 
savant religieux coïncidant cette 
année avec le 27ème  jour de 
Ramadan. L’événement était de 
taille, à tel point que la direction 
des affaires religieuses de la 
wilaya et à d’ailleurs à travers 
tout le pays l'a célébré comme il 
se doit. Aussi à  Annaba comme  
l'on a aussi le plaisir de le faire et à 
travers le pays les bonnes femmes 
ont procédé à la préparation 
des plats spéciaux de gâteaux 

'Makroud, Baqlaoua et autres 
gourmandises). La célébration 
de cette fête de l' Aid El Fitr qui 
marque la fin du jeune, se veut 
être également des échanges de 
visites à travers les familles et les 
amis pour demander le " pardon" 
comme le veut Charia, un cachet 
particulier dans la tradition 
religieuse musulmane. Ces visites 
familiales sont une manière 
également pour les progénitures 
et leurs familles, une tradition 
qui restera ancrée dans leurs 

mémoires et qui se transmet de 
génération en génération comme 
le veut l’esprit de l’islam et les 
hadiths du prophète Mohamed 
(QSSSL). Aussi sur le plan de 
l'animation, les veillées des 
derniers jours ont été consacrées 
à des soirées culturelles 
caractérisées par l’acquittement 
des Zakets et les donations envers 
les familles démunies. Les aléas 
de la cherté des habits et d'autres 
produits ne semblent en tout cas 
rien altérer la foi et la motivation 

des Annabis pour célébrer dans 
la joie et la gaité traditionnelle 
l'Aid El Fitr. Cette joie était 
perçue, hier dimanche, à travers 
les visites familiales et au niveau 
des cimetières de la ville où des 
milliers de familles sont venues 
se recueillir sur les tombes de 
leurs proches et amis disparus. 
Ainsi à Annaba l'Aid El Fitr est 
une journée de pardon, de joie, 
de rire mais surtout une occasion 
pour la pratique du bien sous 
toutes ses formes.

Une ambiance de joie et de 
convivialité a marqué avant-hier  
la célébration de la fête de l’Aïd 

El Fitr dans la ville d’Annaba. Dès l’aube, 
les mosquées se sont remplies très tôt le 
matin de fidèles venus accomplir la prière 
de l’Aid El Fitr, durant lesquels les imams 
ont rappelé les valeurs suprêmes de l’islam, 
à l’instar de l’amour de son prochain, 
le pardon, l’entraide et le resserrement 
des relations familiales. Après la prière, 
de nombreuses familles se sont rendues 
au niveau des cimetières de Sidi Harb, 
Zaghouane et Bouguentas pour se recueillir 
sur les tombes de ceux qui ne sont plus là. 
Juste après la fin de la prière de l'Aïd El 

Fitr, rien n’a été négligé, depuis le bain, le 
henné et les vêtements neufs, pour grands 
et petits en passant par la préparation des 
assiettes pleines de gâteaux destinées à 
être offertes, aussi bien pour les voisins 
que pour la famille, jusqu’à l'échange des 
visites. Des visites familiales et amicales 
entamées dans une ambiance faite de joie 
et de convivialité.. Dans l’après-midi, 
c’est la grande évasion pour les familles, 
les unes optent pour les parcs d’attraction 
ou une balade le long de la corniche pour 
profiter de la brise en bord de mer, tandis 
que d’autres pour une sortie sur le  cours 
de la révolution endroit privilégié où se 
rencontrent les familles accompagnées de 
leurs enfants qui s’adonnent à cœur joie 
aux jeux et achats de jouet.

Si du côté des commerces et des 
boulangeries, la permanence a été 
plus ou moins observée ! on ne peut 

pas dire que ça a été le cas pour le transport 
privé, notamment à El Hadjar et autres 
commune de la ville d’Annaba, où les 
habitants  se sont retrouvés pénalisés par 
l’absence des moyens de  transport privé 
durant les deux journées de l’Aïd El Fitr. 
Rien ne semble inquiéter les transporteurs 
privés. En effet, durant les deux journées 
de l’Aid El Fitr, Il a été enregistré un 
manque chronique de moyens de transport. 
Les usagers de transport ont du recourir 
aux prestations des fraudeurs quitte à 
payer  leurs courses au double», regrette 
un citoyen que nous avons accosté à l’arrêt 

de stationnement. Ce qui est certain, c’est 
que l’absence de transport s’est faite bien 
ressentir en ces jours de fête.
Le transport a bien manqué durant ces 
deux jours. Si certains transporteurs se sont 
occupés à rendre visite à leurs proches, 
d’autres ont carrément garé leurs bus. En 
effet, toutes les stations de transport urbain 
et interurbain à Annaba  étaient désertes. 
Certaines lignes étaient perturbées ou 
très mal desservies, d’autres n’étaient pas 
du tout assurées. Plusieurs syndicats des 
transporteurs s’étaient pourtant engagés à 
assurer la continuité de service,  au grand 
dam des habitants, qui se sont rabattus 
sur les taxis clandestins. Ces derniers, 
profitant de la situation, ont appliqué des 
tarifs exorbitants. 

Tayeb Zgaoula

Imen.B
Sara.Y



Les unités de la protection civile de 
la wilaya d’Annaba ont réussi, à 
sauver d’une mort certaine  des 

membres issus d’une même famille, 
victimes d’une inhalation de monoxyde 
de carbone, s’échappant d’un chauffe-
bain,  à la cité Mdjaz El Ghassoul de la 
commune d’Ain El Berda a indiqué le 
chargé de la cellule de communication 
de la protection civile. Il s’agit de trois 

(3) membres âgés entre 04 ans et 37 ans 

qui souffraient de difficultés respiratoires 
et de vertiges à la suite de l’inhalation 

du monoxyde de carbone. Les victimes 

ont reçu les premiers soins de la part des 

éléments de la protection civile, et furent 

évacuées  aux urgences du CHU « Ibn 

Sina ». Une enquête a été diligentée par les 

éléments de la sûreté  afin de déterminer 
les circonstances exactes de ce drame.

Les habitants de la cité « Didouche 
Mourad », sont sous le choc depuis 
l’annonce du drame survenu dans 

ce quartier et ayant occasionné la perte 
cruelle d’une petite fille de 3ans. En 
effet, l’enfant, a trouvé la mort à la suite 
d’une décharge électrique. L’innocente 
enfant âgée de 3 ans  a touché par erreur 
un câble électrifié quand soudain, elle 
fut électrocutée. Le choc a été tellement 
terrible, vu la puissance de la décharge 
électrique. L’enfant a perdu la vie lors 
de son transfert vers l’hôpital. Aussitôt 
la protection civile alertée,  l’enfant a 
été évacuée  à l’hôpital le plus proche 
où  il a fait l’objet d’une tentative de 
réanimation, sans succès, puisqu’il 

décédera sur le coup. Une enquête a été 
ouverte afin de connaitre les raisons 
exactes de ce triste drame. Ce danger 
ne menace pas uniquement les enfants, 
mais même les adultes, particulièrement 
les personnes âgées, qui pourraient par 
inadvertance ou maladresse, accrocher 
leurs pieds  ou poser la main sur ces câbles 
électriques dégarnis, pouvant être source 
d’une  décharge mortelle. Les dangers 
domestiques sont l’étouffement, les 
noyades, chutes, intoxications, brûlures 
ou électrocutions. Les causes et les 
circonstances de survenue des accidents 
de la vie courante sont très diverses d’où 
la nécessité pour les parents d’assurer 
une vigilance permanente envers leurs 
progénitures.
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ANNABA

Plusieurs quartiers de la ville 
pénalisés par une éprouvante 

pénurie d’eau

rÉSEAU rOUtiEr

Les habitants d’EL Hadjar exigent 
le revêtement des chaussées 

et routes

iNtOXiCAtiON AU MONOXYdE

 dE CArBONE

Une famille sauvée d’une mort 
certaine par asphyxie

dANGErS dOMEStiQUES

Une fillette de 3 ans
 décède après électrocution 

à Didouche Mourad

Il était annoncé avant le début du mois 
sacré de Ramadhan que l’eau potable 
serait disponible sans arrêt, or ce ne fut 

pas le cas. Au début du ramadhan, pendant 
cinq (5) jours pas d’eau dans les robinets 
au niveau de plusieurs cités d’Annaba,  
même situation au bout du 10ème jour de 
ramadhan, avant , pendant et après les deux 
jours de l’Aid el Fitr , c’est pareil. Plusieurs 
quartiers à travers toute la wilaya ont été 
privés d’eau depuis touchant plusieurs 
quartiers des cités du 11 décembre et Oued 
Dheb ainsi que les communes d’El Bouni 
et Sidi Amar. En effet, plusieurs citoyens 
dont les robinets sont à sec depuis prés de 
6 jours sans préavis ni aucune explication, 
ont pris attache avec notre rédaction pour 
nous signaler qu’ils demeurent toujours en 
attente d’être servis. Ces derniers affirment 
qu’ils se sentent agacés par ces coupures 
récurrentes qui les pénalisent à chaque 
fois. Les habitants sont exaspérés de ces 
coupures qui ont trop duré. Selon les 
mêmes citoyens, cette situation désolante 
les oblige à vivre un état de précarité, leur 
quotidien est devenu pénible, avec la quête 
d’eau, derrière les jerricans et la cherté 
des eaux des camions citerne. Outre les 
ménages, l’ensemble des commerçants et 

des établissements scolaires s’en plaignent 
également. Ainsi, des citoyens et des 
commerçants, visiblement outrés par cette 
crise d’eau potable qui persiste encore, 
ne cessent d’interpeller les responsables 
de l’ADE pour remédier à cette lacune. 
Par ailleurs, ces pénuries sont également 
provoquées par les grandes quantités d’eau 
potable qui se perdent dans la nature, à 
cause des fuites qui sont légion sur le 
réseau de raccordement, dénonce-t-on 
encore.

Les habitants de la  commune d’El 
Hadjar se sont plaints de l’état 
dégradant des chaussées qui 

manquent d’entretien et d’amélioration, 
compliquant ainsi l’accès aussi bien 
aux piétons qu’aux automobilistes. 
Les riverains se plaignent de l’état des 
lieux de ces chaussées à l’origine des 
désagréments qui n’ont que trop duré, 
malgré les réclamations des citoyens. Ces 
derniers s’interrogent sur le délaissement 
par les responsables concernés, et 
l’absence de travaux de bitumage des 

chaussées. Les usagers dénoncent cet état 
de fait et réclament la réhabilitation de 
certains axes routiers dans les meilleurs 
délais possibles. Les résidents éprouvent 
d’énormes difficultés à emprunter les 
voies de circulation en raison de l’état de 
vétusté avancé, caractérisé par la présence 
de cratères, de crevasses, nids de poule, 
bordures de trottoir dégarnies, et avaloirs 
sans couvercles de protection. 
A ce titre, les plaignants sollicitent 
l’intervention des autorités locales afin de 
remédier  à toutes ces défaillances. 

Imen.B
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Une ambiance de joie 
et de convivialité a 
marqué, vendredi 

la célébration de la fête de 
l’Aïd El Fitr dans les wilayas 
de l’Est du pays à l’instar des 
autres régions du pays.
Les citoyens ont accompli 
le matin la prière de l’Aïd 
dans les mosquées, créant 
des scènes de joie et de 
compassion bien ancrées 
dans la société algérienne.
A Constantine, les mosquées 
se sont remplies très tôt 
le matin de fidèles venus 
accomplir la prière de l’Aid, 

évoquant à voix haute Allah 
et assistant dans la sérénité 
aux deux prêches de l’Aid 
durant lesquels les imams ont 
rappelé les valeurs suprêmes 
de l’islam, à l’instar de 
l’amour de son prochain, 
le pardon, l’entraide et le 
resserrement des relations 
familiales.
Après l’accomplissement 
de la prière, les citoyens se 
sont empressés d’échanger 
les vœux de bonheur, tandis 
que les enfants ont investi les 
rues de leurs quartiers et les 
places publiques, parés de 

leurs habits neufs et diffusant 
la gaieté, avec des jouets 
divers, comme les ballons 
multi-colors créant ainsi un 
décor “spécial Aid”.
Les échanges de visites 
familiales, le recueillement 
dans les cimetières à la 
mémoire des proches disparus 
et les visites aux malades 
hospitalisés, notamment les 
enfants  en les donnant des 
cadeaux symboliques pour 
partager avec eux la joie de 
la fête, ont également marqué 
la célébration de cette fête 
religieuse.

Les mêmes scènes ont été 
observées dans les autres 
wilayas de l’Est du pays, 
à l’instar de Sétif, Bordj-

Bou Arréridj, Batna, Biskra, 
Ouled Djellal, Mila, Jijel, 
Skikda, Annaba, Guelma, El 
Tarf, Souk Ahras et Tébessa.

CONStANtiNE / Aid El Fitr  
Ambiance de joie et de convivialité dans les wilayas de l’Est

L’ association des 
malades cœliaques 
de Constantine 

a procédé à la distribution 
de gâteaux sans gluten aux 
personnes atteintes de cette 
maladie à l’occasion de la fête 
de l’Aïd El Fitr, a-t-on appris 
jeudi auprès de l’association.
Première du genre dans la 
wilaya, cette initiative a été 
organisée grâce à des dons 
de citoyens et de mécènes 
à la maison de jeunes 
Azzedine Medjoubi de la ville 
d’Ali Mendjeli à la grande 
satisfaction des malades 
concernées, a indiqué la 
présidente de l’association, 

Sabah Issam.
Cette action vise la solidarité 
avec cette catégorie de malades 
qui souffrent de plus en plus 
avec le renchérissement 
constant des prix de produits 
alimentaires sans gluten dont 
dépendent leur alimentation 
quotidienne, a ajouté la même 
source.
Beaucoup de malades 
cœliaques se retrouvent 
privés durant le Ramadhan 
de plusieurs plats faute de 
pouvoir acquérir les produits 
sans gluten indispensable à 
leur alimentation, selon la 
même militante associative 
qui assure que la majorité 

des 500 malades adhérents à 
l’association appartiennent 
aux catégories démunies et à 
revenus modestes.
La même militantes qui 

confectionne elle-même ces 
gâteaux sans gluten a appelé 
les autorités locales à soutenir 
son initiative de fournir des 
produits sans gluten aux 

malades cœliaques à longueur 
d’année en mettant à leur 
disposition un espace adapté à 
cette activité.
Une des membres de 
l’association venue en 
compagnie de ses deux frères 
cœliaques a exprimé sa joie 
pour cette initiative qui lui a 
permis d’obtenir ces divers 
gâteaux qu’elle ne peut leur 
préparer à cause de la cherté 
des produits sans gluten.
La maladie cœliaque est 
une anomalie du système 
immunitaire qui cause une 
intolérance permanente au 
gluten présent dans le blé et 
autre céréale, a-t-on expliqué.

AÏd El Fitr À CONStANtiNE : 
Distribution de gâteaux sans gluten aux malades cœliaques

Les habitants d’Oran, 
à l’instar des autres 
wilayas du pays, ont 

célébré l’Aïd El-Fitr dans une 
ambiance festive, marquée par 
les visites familiales, en plus 
de l’organisation d’activités de 
solidarité au profit des enfants 
cancéreux.
Une fois la prière de l’Aïd 
accomplie, les fidèles se sont 
échangés les vœux , dans 
une ambiance conviviale qui 
caractérise les fêtes religieuses 
permettant la consolidation des 
unions sociales et familiales 
dans la société.
Alors que certains ont choisi 
de passer Aid El Fitr aux côtés 
de leur famille, d’autres se 
sont rendus avec leurs enfants 
dans les jardins publics 
pour partager des moments 
agréables et prendre des 

photos de souvenirs.
La tradition de se rendre 
aux cimetières pour se 
recueillir à la mémoire des 
disparus et invoquer pour 
eux la miséricorde de Dieu 
tout puissant, est ancrée 
chez beaucoup de familles 
oranaises.
l’Association d’aide aux 
enfants cancéreux a, pour 
sa part organisé une visite 
aux enfants hospitalisés au 
niveau du Centre anti-cancer 
de Messerghine. Des cadeaux 
et des gâteaux leur ont été, 
distribués pour apporter un peu 
de gaité à ces jeunes malades 
contraints de passer la fête de 
l’Aïd loin de leurs familles.
“Les membres de l’association 
ont préféré partager la joie 
de l’Aïd avec les enfants 
cancéreux, pour les soutenir 

dans leurs combat contre la 
maladie”, a déclaré le président 
de cette association, Mohamed 
Bensekrane.
“Les enfants se sont montrés 
joyeux suite à notre visite qui 
leur a fait oublier la maladie et 
la souffrance pour un laps de 
temps”, a-t-il ajouté.
L’Association d’aide 
aux enfants cancéreux a 
accompagné ces enfants et 
leurs gardes-malades (mères 
en général) tout au long du 
mois du Ramadhan en leur 
assurant des repas chauds.
Par ailleurs, la ville a 

commencé à s’animer au fil 
des heures . Des commerces, 
des boulangeries et des 
stations de services ont assuré 
la permanence, au cours de ce 
premier jour d’Aid El Fitr, un 
peu partout dans les différents 
quartiers de la cité, à l’instar 
de Ibn Rochd, USTO, point 
du jour, El Hamri, Haï Djamel 
Eddine.
Le transport a été également 
assuré, depuis le début de 
la matinée, par le tramway, 
les bus et les taxis , afin de 
permettre aux familles de se 
déplacer .
A Mascara, une visite au 
profit des pensionnaires de la 
maison des personnes âgées 
du chef lieu de la wilaya, a été 
organisée pour partager la joie 
de cette fête avec eux, a-t-on 
appris auprès de la direction 

de l’action sociale (DAS).
Cette initiative a été organisée 
en collaboration avec la 
direction de la sûreté de wilaya, 
les communes de Mascara et 
de Sig. Neuf associations ont 
animé un programme de chants 
folkloriques et des spectacles. 
Des cadeaux et des gâteaux ont 
été offerts aux pensionnaires 
de cet établissement dans 
une ambiance conviviale, qui 
leur a fait oublier l’amertume 
d’être privés de leurs familles 
dans de pareilles occasions.
Le wali de Mascara, Omar 
Rouabhi, accompagné des 
autorités locales, s’est rendu 
à cette maison des personnes 
âgées, située dans la région 
“Khessiba”, pour partager la 
joie de cette fête avec elles 
et leur distribué des cadeaux.
(APS)

OrAN : 
Des visites familiales et des activités de solidarité au 

premier jour de l’Aïd



Le ministre des transports, Clément Beaune, 
au chevet des infrastructures ukrainiennes

La confrontation entre industriels et distributeurs repousse 
le ralentissement de l’inflation alimentaire après l’été

L’Europe à la recherche d’investisseurs pour sa dette, 
après le retrait de la BCE

Au-delà de l’aide 
militaire à Kiev, Paris 
entend apporter un 

soutien civil pour le maintien 
et la reconstruction du réseau 
ferroviaire et des installations 
portuaires et souhaite que 
les entreprises françaises 
accompagnent ce mouvement, 
selon le monde fr.
Le ministre délégué chargé 
des transports a commencé 
une visite de trois jours en 
Ukraine, vendredi 21 avril, la 
première depuis le début de 
l’invasion russe, en février 
2022. Après s’être d’abord 
rendu dans le port et à la gare 
centrale d’Odessa, au bord 
de la mer Noire, Clément 
Beaune a ensuite rejoint la 
capitale ukrainienne afin d’y 
rencontrer la ministre du 
développement économique, 
Ioulia Svyrydenko, en début 

de soirée.
Samedi et dimanche, le 
ministre français continuera 
de rencontrer des officiels 
ukrainiens afin de présenter 
« un message de soutien très 
concret » explique-t-il au 
Monde dans un hôtel de Kiev. 

Car si l’aide militaire de la 
France au pays en guerre est 
« très important »,le soutien 
civil, « y compris dans l’effort 
de guerre », est, là aussi, « vital 
».
Après une nuit passée en 
Moldavie, Clément Beaune 

a traversé la frontière 
ukrainienne au petit matin 
pour se rendre sur le port 
d’Odessa. Sur place, il a pu 
rencontrer les équipes du géant 
français du transport maritime, 
CMA CGM et assister au 
chargement d’un bateau de 
grain. Une grande partie 
des céréales ukrainiennes 
est exportée au départ des 
trois ports de la grande ville 
ukrainienne du sud depuis 
qu’un accord entre la Russie 
et l’Ukraine sous l’égide des 
Nations unies (ONU) et de 
la Turquie a été trouvé, fin 
juillet 2022, afin de permettre 
à des cargos de traverser la mer 
Noire. « Depuis, les Ukrainiens 
ont réussi à livrer par les 
“corridors de solidarité” en 
mer, 30 millions de tonnes de 
céréales, affirme le ministre. 
Cela permet de faire survivre 

un secteur exportateur et 
de faire bénéficier de leurs 
livraisons un certain nombre 
de pays qui en dépendent de 
manière vitale. » M. Beaune 
s’est également rendu dans la 
gare centrale d’Odessa afin de 
saluer le travail des agents du 
réseau ferroviaire ukrainien.
L’ancien ministre délégué 
chargé de l’Europe a tenu à se 
rendre dans ce pays en guerre 
afin de présenter de nouvelles 
mesures d’aide pour le secteur 
crucial des transports. Un autre 
aspect de la visite, placé sur 
un temps plus long, consistera 
à aborder le temps d’après, 
celui de la reconstruction. La 
présence de l’envoyé spécial 
du président de la République 
pour la reconstruction de 
l’Ukraine, Pierre Heilbronn, 
est, à ce titre, éclairante.

Soutenu par la grande 
distribution, le 
gouvernement fait 

pression sur les industriels pour 
renégocier les tarifs à la baisse, 
après le repli des matières 
premières. Comme cela a été le 
cas, dans l’autre sens, en 2022, 
après le déclenchement de la 
guerre en Ukraine provoquant 
une flambée des coûts de 
production, selon le monde fr.
Qui détient la recette pour 
réduire l’inflation alimentaire 
dans les rayons des 
supermarchés ? Il y a un an, les 
matières premières flambaient. 
La spéculation portait à son 
paroxysme les cours des 
céréales, des métaux, du carton, 
du transport et de l’énergie à la 
suite de l’invasion de l’Ukraine 

par la Russie.
Depuis quelques mois, la 
tendance s’est inversée. A 
l’exemple du blé, dont la tonne 
se négocie aujourd’hui, sur 
Euronext, aux alentours de 

250 euros contre 350 euros à 
la même période de 2022. La 
chute est encore plus brutale 
pour le colza : son cours est 
passé, en un an, de 800 euros 
à 470 euros. Le reflux est 

également notable sur le prix 
du gaz, de certains métaux, 
comme du transport.
Des arguments qui pèsent 
auprès du gouvernement, 
désireux d’endiguer la vague 
d’inflation qui continue de 
monter dans les rayons des 
supermarchés. Elle a atteint 15 
%, en mars, pour les produits 
agroalimentaires. Le ministre 
de l’économie, Bruno Le Maire, 
et la ministre déléguée chargée 
des PME, Olivia Grégoire, ont 
donc décidé d’envoyer, début 
avril, un courrier aux industriels 
comme aux distributeurs pour 
les inciter à rediscuter leurs 
tarifs et à prendre en compte ce 
repli des marchés des matières 
premières.
« Manœuvre des industriels »

Mais les industriels ne 
semblent pas pressés, d’autant 
que l’encre est à peine sèche 
sur les contrats annuels 
qu’ils viennent de signer le 
1er mars. « Politiquement, 
le gouvernement a besoin de 
montrer qu’il n’y a pas d’effet 
d’aubaine », réagit Jean-
Philippe André, président de 
l’Association nationale des 
industries alimentaires, avant 
d’ajouter : « Dans nos contrats, 
nous avons des clauses de 
renégociations pour tenir 
compte des variations des 
cours des matières premières. 
Nous les appliquerons. » Et 
de justifier : « Si le blé ou 
l’énergie baisse sur les marchés 
mondiaux, cela ne signifie pas 
obligatoirement que 

Pendant des années, 
la Banque centrale 
européenne était la 

principale acheteuse des dettes 
européennes. Avec le retour de 
l’inflation, elle a arrêté. Des 
investisseurs la remplacent, 
mais pas gratuitement, selon le 
monde fr.
C’est une question à plus de 
550 milliards d’euros : qui 
va acheter la dette des Etats 

européens ? Cette année, les 
gouvernements européens se 
retrouvent face à un douloureux 
effet de pince. D’un côté, leurs 
dépenses s’emballent : le choc 
de l’inflation les pousse à 
offrir des aides sociales et des 
boucliers tarifaires ; la guerre 
en Ukraine nécessite une 
hausse des dépenses militaires 
; et des investissements massifs 
sont requis pour faire face au 

réchauffement climatique. 
De l’autre côté, la Banque 
centrale européenne (BCE), 
qui a longtemps été la grande 
acheteuse des dettes, est en 
train de se retirer du marché.
Beaucoup de dépenses 
publiques, mais un acteur du 
marché obligataire essentiel 
en moins : l’équation va être 
tendue pour les marchés. Selon 
les calculs des analystes de 

Deutsche Bank, il va falloir, en 
2023, trouver des investisseurs 
privés prêts à injecter 555 
milliards d’euros net pour 
financer les dix principaux 
pays de la zone euro. C’est 
trois fois plus qu’en 2022.
Ce besoin de financement se 
décompose avec 453 milliards 
d’euros d’obligations émises 
par ces dix pays, tandis que 
la BCE doit réduire dans le 

même temps son portefeuille 
obligataire de 102 milliards 
d’euros. L’Allemagne et la 
France sont les deux pays les 
plus touchés, avec des besoins 
de financement respectifs 
de 155 milliards et de 138 
milliards d’euros cette année. 
Pour la France, c’est plus 
d’un doublement par rapport à 
2022, et pour l’Allemagne, une 
multiplication… par treize.
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SOUdAN: 

les combats entrent dans leur deuxième semaine, toujours pas de 
cessez-le-feu

«les acquis démocratiques en Tunisie ne doivent pas être perdus», 
prévient Berlin

Mali: Un groupe lié à Al-Qaïda revendique le meurtre du chef de 
cabinet de Goïta

Les combats sont 
entrés samedi dans 
leur deuxième 

semaine au Soudan où les 
violents affrontements 
entre l’armée régulière et 
les paramilitaires ont fait 
des centaines de morts et 
des milliers de blessés, les 
multiples appels au cessez-
le feu ayant été ignorés.
Dans la nuit, les fortes 
explosions qui avaient 
secoué la capitale 
Khartoum ces derniers 
jours ont diminué, mais 
dès le matin, les échangés 
de tirs ont repris, selon des 
témoins.
Les violences ont éclaté le 

15 avril entre l’armée du 
général Abdel Fattah al-
Burhane , dirigeant de facto 
du Soudan depuis le putsch 
de 2021, et son adjoint 

devenu rival, le général 
Mohamed Hamdane Daglo 
, qui commande les Forces 
de soutien rapide (RSF), 
des paramlitaires redoutés. 

Les deux généraux avaient 
pris le pouvoir lors du coup 
d’Etat, mais ils se sont 
ensuite affrontés dans une 
lutte de pouvoir acharnée.
L’armée a annoncé vendredi 
avoir “accepté un cessez-
le-feu de trois jours” pour 
la fête de l’Aïd al-Fitr, 
qui marque la fin du mois 
sacré du jeûne musulman. 
Auparavant, le secrétaire 
général de l’ONU, Antonio 
Guterres, et le secrétaire 
d’Etat américain, Antony 
Blinken, avaient appelé à 
un cessez-le-feu.
Le général Daglo a indiqué 
dans un communiqué 
avoir “discuté de la crise 

actuelle” avec M. Guterres, 
notamment une “trêve 
humanitaire, des passages 
sûrs et la protection des 
travailleurs humanitaires”. 
Les deux précédents 
cessez-le-feu de 24 heures 
annoncés en début de 
semaine ont également été 
ignorés.
Créées en 2013, les FSR du 
général Daglo regroupent 
des milliers d’anciens 
Janjawids, des miliciens 
arabes recrutés par l’ex-
dictateur Omar el-Béchir, 
déchu en 2019, pour 
combattre des minorités 
ethniques au Darfour.

BERLIN: “Les acquis 
démocratiques 
depuis 2011 en 

Tunisie ne doivent pas 
être perdus”, a mis en 
garde vendredi la ministre 
allemande des Affaires 
étrangères, Annalena 
Baerbock, après le placement 
jeudi sous mandat de dépôt 
de l’opposant Rached 
Ghannouchi.

Questionnée lors d’une 
conférence de presse à 
Berlin, la cheffe de la 
diplomatie allemande a 
fait part de “sa plus grande 
inquiétude” pour le sort 
du chef du parti islamo-
conservateur Ennahdha, 
principal opposant au 
président Kais Saied en 
Tunisie.
Les ministres des Affaires 

étrangères de l’UE 
continuent de suivre 
intensément la situation et 
“nous faisons part de nos 
inquiétudes à la Tunisie”, 
a-t-elle ajouté.
Reconnaissant que la Tunisie 
était dans une situation 
difficile aussi bien sur le 
plan économique que social, 
Mme Baerbock a affirmé: 
“nous ne voulons pas, en 

tant qu’Européens, laisser la 
population tunisienne toute 
seule”.
Selon elle, il est essentiel 
que le programme d’aides 
entre la Tunisie et le Fonds 
monétaire international 
(FMI) soit finalisé.
La Tunisie, endettée à 
environ 80% de son PIB, a 
obtenu un accord de principe 
du FMI à la mi-octobre pour 

un nouveau prêt de près de 2 
milliards de dollars, afin de 
l’aider à surmonter sa grave 
crise financière.
Mais les discussions sont 
dans l’impasse, faute 
d’engagement ferme de 
Tunis à restructurer les plus 
de 100 entreprises publiques 
lourdement endettées et à 
lever les subventions sur 
certains produits de base.

BAMAKO: Un 
groupe djihadiste 
affilié à Al-Qaïda 

a revendiqué l’attaque qui 
a coûté la vie mardi au 
chef de cabinet du colonel 
Assimi Goïta, président 
de la transition dominée 
par les militaires au Mali, 
a affirmé vendredi le SITE 
Intelligence Group.
Le Groupe de soutien à 
l’islam et aux musulmans 
(GSIM, ou Jnim selon 
l’acronyme arabe) s’est dit 
responsable de l’embuscade 
meurtrière survenue près de 
la frontière mauritanienne, 
et a assuré avoir tué Oumar 
Traoré et deux militaires, 
et pris deux otages, selon 
son communiqué relayé 
par SITE, un organisme 
spécialisé dans l’étude des 
groupes extrémistes.

Le GSIM a également 
affirmé avoir mené une 
autre attaque mercredi, 
tuant sept soldats dans une 
embuscade entre Sokolo et 
Farabougou, dans le centre 
du Mali. Il a indiqué que 
trois de ses combattants 
avaient été tués mercredi, 
selon SITE. L’armée 
malienne n’a pas confirmé 
l’incident.
Mardi, la présidence 
malienne a annoncé la 
mort de quatre personnes 
dans une embuscade près 
de la localité de Nara, dans 
une région en proie aux 
attaques djihadistes.
La délégation “des œuvres 
sociales du président” 
était venue inspecter des 
forages de puits pour 
les populations locales 
à proximité de la ville 

de Nara, non loin de la 
forêt du Wagadou, connue 
pour abriter des bases 
djihadistes.
Un responsable 
administratif dans la région 
a affirmé que “la mission 
n’avait pas une escorte 
adéquate”.
Le Mali est en proie à la 
propagation djihadiste 
et aux violences de 
toutes sortes depuis 
le déclenchement de 
rébellions dans le nord du 
pays en 2012.
Malgré la présence de 
forces internationales, ces 
violences se sont étendues 
au centre du pays et au 
Burkina Faso et au Niger 
voisins. Le phénomène 
progresse vers le sud.
La tourmente sécuritaire va 
de pair avec une profonde 

crise humanitaire et 
politique. Les colonels qui 
ont pris le pouvoir par la 
force en 2020 ont poussé 
à la rupture de l’alliance 
militaire avec la France et 
ses partenaires en 2022, 

et se sont tournés vers la 
Russie.
Les colonels au pouvoir 
se sont engagés sous la 
pression internationale à 
céder la place à des civils 
d’ici à mars 2024.
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12 Sport National

Le sélectionneur de l’équipe 
nationale de football des 
moins de 17 ans (U17) 

Arezki Remmane a dévoilé jeudi 
une liste de 26 joueurs, dont 
neuf évoluant à l’étranger pour 
jouer la phase finale de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN-
2023) prévue en Algérie du 29 
avril au 19 mai, a indiqué la 
Fédération algérienne (FAF) sur 
son site officiel.
Liste des 26 joueurs convoqués:
Gardiens de but: Mastias 
Hammache (FC Montréal/ 
Canada), Bouteldja Mehdi 
(Académie FAF), Hamadi Tarek 
(Paradou AC)  
Défenseurs: Gassi Yakoub 
(ACA/ FAF), Yaâkoubi Nadir 
(ACA/ FAF), Badani Younés 
(Paradou AC), Ban Abdelkader 
Fadi (ACA/FAF), Ben Idder 
Abdelhak (Paradou AC), Nemer 

Ziad Nadjim Eddine (ACA/ 
FAF), Arous Adem Houcine (AJ 
Auxerre/ France), Amem Faiz 
(ACA/ FAF), Bouaouiche Rami 
(ACA/ FAF)
Milieux: Abed Anes (Paradou 
AC), Benali Younés (FC Nantes/ 
France), Limane Allaeddine 
(ACA/FAF), Galou Amine (PAC), 
Delaveau Yanis Ferhat (AS 
Nancy/ France), Belkaid Youcef 
(Paradou AC), Abdelmoudjib 
Mohamed (Hercules De Alicante 
/Espagne)
Attaquants: Yazid Issam (CR 
Belouizdad), Beltaief Ziyed (AC 
Ajaccio/ France), Chetioui Shain 
(Havre AC/France), Kessassi 
Fethi (ACA/ FAF), Anatouf 
Moslem (ACA/FAF), Mohamed 
Ali Saleh Ziad (Zamalek/Egypte), 
Bahlouli Djibril Helies (O. Lyon / 
France).

La Ligue nationale du football 
amateur (LNFA) a annoncé 
vendredi dans un communiqué le 

décès à 78 ans de l’ancien président de la 
JSM Béjaia, Boualem Tiab.
Le défunt, qui était un industriel dans le 
domaine de l’emballage, avait présidé 
le club pendant plusieurs saisons, entre 
1990 et 2018, contribuant grandement 
à son essor, notamment, en le hissant 
jusqu’en première Division.
Tiab avait même offert au club de la 
Soummam le seul titre que compte son 
palmarès. C’était en 2008, lorsque la 

JSMB avait remporté le trophée de la 
Coupe d’Algérie, après une victoire finale 
contre le WA Tlemcen.
Tiab était très dévoué à son club de 
toujours, d’abord comme dirigeant 
pendant les années soixante, puis comme 
président à partir du début des années 
1990.
Néanmoins, la JSMB (fondée en 1936) 
a beaucoup perdu de son aura au cours 
des dernières années et a connu plusieurs 
relégations qui l’ont conduite droit vers 
le troisième pallier, dont elle est encore 
sociétaire aujourd’hui.

N’ayant joué aucun match avec l’AC 
Ajaccio depuis le retour après 
la dernière trêve internationale 

suite à une blessure au quadriceps, Youcef 
Belaili a réintégré l’entraînement collectif 
hier matin.
Ce retour met fin en outre aux rumeurs 
d’un conflit avec son club. Des rumeurs 
démenties par l’attaquant oranais qui a 
d’ailleurs, dans un post sur Instagram, 
informé ses fans qu’il reprendra la 
compétition le weekend prochain.

Pour rien au monde, il ne ratera 
ce match

La dernière sortie avec AC Ajaccio de 
l’enfant terrible du football algérien 
remonte au 19 mars. Lors de la 
confrontation à domicile contre l’AS 
Monaco, il a été contraint de quitter le 
terrain après avoir ressenti des douleurs 
à l’adducteur. Après, il avait pris part aux 
deux matchs avec la sélection nationale 
face au Niger (2/1, 0/1). Ce dimanche 
donc, il va refouler plus d’un mois après 
la pelouse de François-Coty. Ce retour 
coïncide avec la réception du Stade Brestois 
29. Un match assez particulier pour 
Youcef Belaili qui n’a pas quitté en bons 

termes le club breton en octobre dernier. 
Il soupçonne même son ancien employeur 
d’avoir propagé de fausses rumeurs sur 
son comportement en dehors des terrains 
afin de le discréditer auprès des supporters 
et dissuader, par ailleurs, les clubs français 
de le recruter. Finalement, l’AC Ajaccio 
lui a tendu la main en lui proposant, 
certes, un contrat de courte durée, mais 
pour lui, peu importe, son objectif est de 
prouver qu’il est meilleur ailleurs qu’à 
Brest. Avant-dernier en L1, AC Ajaccio 
est au jour d’aujourd’hui virtuellement 
relégable. Mais il s’accroche à son rêve de 
finir 18e pour avoir une ultime chance en 
jouant les barrages et sauver pourquoi pas 
sa peau. D’après nos informations, le club 
corse a fermé les yeux sur les récentes 
incartades de son attaquant algérien, car 
il sait qu’on aura besoin de ses précieux 
services afin d’entretenir l’espoir de finir 
barragiste. Mais pour notre international, 
punir son ancien club, le Stade Brestois 
29, qui s’est un peu éloigné de la zone 
dangereuse, constitue une occasion rêvée 
pour lui qui n’a pas arrêté la date de son 
retour à la compétition fortuitement, doit-
on le deviner.

CAN U17 :
Remmane dévoile une liste de 26 joueurs pour la phase finale

JSM Béjaia :
Décès de l’ancien président 

Boualem Tiab à 78 ans

Belaili reprend l’entraînement
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BAlKANS :
Le changement climatique menace l'un des lacs les 

plus anciens d'Europe

Encerclé par des ncerclé par des 
sommets enneigés, sommets enneigés, 
bordé de vergers de bordé de vergers de 

pommes, un magnifique lac pommes, un magnifique lac 
préhistorique du sud-est de préhistorique du sud-est de 
l'Europe rétrécit presque l'Europe rétrécit presque 
à vue d'oeil, victime du à vue d'oeil, victime du 
changement climatique et de changement climatique et de 
la pollution.la pollution.
A la frontière entre l'Albanie, A la frontière entre l'Albanie, 
la Macédoine du Nord et la Macédoine du Nord et 
la Grèce, le lac Prespa, l'un la Grèce, le lac Prespa, l'un 
des plus anciens d'Europe, des plus anciens d'Europe, 
abrite des milliers d'espèces abrite des milliers d'espèces 
végétales et animales végétales et animales 
dépendantes de ses eaux et dépendantes de ses eaux et 
son écosystème.son écosystème.
Mais la hausse des Mais la hausse des 
températures a bouleversé températures a bouleversé 
le rythme des précipitations, le rythme des précipitations, 
asséchant les rivières et asséchant les rivières et 
cours d'eaux vitaux pour cours d'eaux vitaux pour 
l'alimentation du Prespa.l'alimentation du Prespa.
La baisse de la pluviométrie La baisse de la pluviométrie 
et des chutes de neige a et des chutes de neige a 
provoqué le rétrécissement provoqué le rétrécissement 
du lac, dont les rives ont du lac, dont les rives ont 
par endroit reculé de trois par endroit reculé de trois 
kilomètres, selon des gardes kilomètres, selon des gardes 
chargés de surveiller une chargés de surveiller une 
aire protégée créée par la aire protégée créée par la 
Macédoine du Nord dans la Macédoine du Nord dans la 
région.région.
"Avant, on avait beaucoup "Avant, on avait beaucoup 
plus de neige, un mètre ou plus de neige, un mètre ou 
un mètre et demi, mais ces un mètre et demi, mais ces 
dernières années, on n'a dernières années, on n'a 
quasiment plus de neige", quasiment plus de neige", 

constate l'un de ces gardes, constate l'un de ces gardes, 
Goran Stojanovski, 38 ans, Goran Stojanovski, 38 ans, 
qui exerce son métier depuis qui exerce son métier depuis 
une décennie.une décennie.
Les spécialistes confirment Les spécialistes confirment 
la tendance constatée la tendance constatée 
empiriquement par les empiriquement par les 
habitants de génération en habitants de génération en 
génération, détaillant les génération, détaillant les 
multiples manières dont multiples manières dont 
le changement climatique le changement climatique 
conduit au rétrécissement du conduit au rétrécissement du 
lac.lac.
Selon une étude citée par la Selon une étude citée par la 
Nasa, le lac Prespa a perdu Nasa, le lac Prespa a perdu 
7% de sa surface et la moitié 7% de sa surface et la moitié 
de son volume entre 1984 et de son volume entre 1984 et 
2020.2020.
"Les variations relevées "Les variations relevées 
sur les niveaux du lac sur les niveaux du lac 
sont liées au changement sont liées au changement 
climatique", déclare à l'AFP climatique", déclare à l'AFP 
Spase Shumka, professeur Spase Shumka, professeur 
à l'Université agricole de à l'Université agricole de 
Tirana, en Albanie.Tirana, en Albanie.
- "Action conjointe" -- "Action conjointe" -
Il cite entre autres la hausse Il cite entre autres la hausse 
des températures qui accroît des températures qui accroît 
l'évaporation de l'eau, la l'évaporation de l'eau, la 
baisse des précipitations baisse des précipitations 
annuelles et l'utilisation de annuelles et l'utilisation de 
l'eau pour l'agriculture.l'eau pour l'agriculture.
"Vu la localisation du lac, la "Vu la localisation du lac, la 
seule solution est une action seule solution est une action 
conjointe" des autorités en conjointe" des autorités en 
Macédoine du Nord, Albanie Macédoine du Nord, Albanie 
et Grèce, souligne-t-il.et Grèce, souligne-t-il.
La pollution par les La pollution par les 

ruissellements agricoles ruissellements agricoles 
provenant des vergers qui provenant des vergers qui 
s'étalent à perte de vue ne font s'étalent à perte de vue ne font 
qu'ajouter au problème, via le qu'ajouter au problème, via le 
phénomène d'eutrophisation phénomène d'eutrophisation 
qui favorise la croissance qui favorise la croissance 
d'algues et appauvrit d'algues et appauvrit 
l'écosystème aquatique.l'écosystème aquatique.
"Le lac a subi une pollution "Le lac a subi une pollution 
intensive durant des intensive durant des 
décennies", dit à l'AFP décennies", dit à l'AFP 
Zlatko Levkov, biologiste à Zlatko Levkov, biologiste à 
l'université Saints-Cyrille-l'université Saints-Cyrille-
et-Méthode à Skopje. "Tout et-Méthode à Skopje. "Tout 
simplement, l'habitat de simplement, l'habitat de 
nombreuses espèces pourrait nombreuses espèces pourrait 
changer complètement et la changer complètement et la 
population de ces espèces population de ces espèces 
décroître, et potentiellement décroître, et potentiellement 
s'éteindre".s'éteindre".
Les études divergent sur l'âge Les études divergent sur l'âge 
du lac, certains scientifiques du lac, certains scientifiques 
expliquant qu'il a été formé expliquant qu'il a été formé 
il y a un million d'années, il y a un million d'années, 
d'autres cinq millions. En d'autres cinq millions. En 
tout cas, il abrite avec ses tout cas, il abrite avec ses 
alentours quelque 2.000 alentours quelque 2.000 
espèces de poissons, espèces de poissons, 
d'oiseaux, de mammifères et d'oiseaux, de mammifères et 
de plantes.de plantes.
Si Prespa devait se dégrader Si Prespa devait se dégrader 
davantage, le non moins davantage, le non moins 
sublime lac Ohrid situé à sublime lac Ohrid situé à 
peine dix kilomètres à l'ouest peine dix kilomètres à l'ouest 
pourrait également essuyer pourrait également essuyer 
les plâtres, préviennent les les plâtres, préviennent les 
experts.experts.
Ohrid, situé à une altitude Ohrid, situé à une altitude 

inférieure, dépend en partie inférieure, dépend en partie 
des eaux souterraines venant des eaux souterraines venant 
du lac Prespa en surplomb du lac Prespa en surplomb 
pour se maintenir.pour se maintenir.
Le lac Ohrid, menacé par la Le lac Ohrid, menacé par la 
pollution et l'urbanisation pollution et l'urbanisation 
sauvage, a failli voici deux sauvage, a failli voici deux 
ans perdre sa place sur la liste ans perdre sa place sur la liste 
du patrimoine mondial de du patrimoine mondial de 
l'humanité de l'Unesco et être l'humanité de l'Unesco et être 
rétrogradé dans la catégorie rétrogradé dans la catégorie 
sites "en danger".sites "en danger".
- "Conserver la beauté" -- "Conserver la beauté" -
Selon un rapport du Selon un rapport du 
Programme des Nations Programme des Nations 
unies pour le développement unies pour le développement 
(PNUD), les agriculteurs (PNUD), les agriculteurs 
locaux se servent d'environ locaux se servent d'environ 
65 tonnes de pesticides 65 tonnes de pesticides 
chaque année, et Prespa est chaque année, et Prespa est 
directement affecté par les directement affecté par les 
ruissellements chimiques.ruissellements chimiques.
Ces pesticides et fertilisants Ces pesticides et fertilisants 
sont largement utilisés dans sont largement utilisés dans 
les vergers qui abondent dans les vergers qui abondent dans 
la partie de la zone située la partie de la zone située 
en Macédoine du Nord, des en Macédoine du Nord, des 
pommiers qui représentent pommiers qui représentent 
environ 70% de l'activité environ 70% de l'activité 
économique locale.économique locale.
"Le déversement de déchets "Le déversement de déchets 
biodégradables et la biodégradables et la 
surutilisation de fertilisants surutilisation de fertilisants 
et de pesticides" provoque et de pesticides" provoque 
le développement rapide le développement rapide 
d'algues et autres végétaux d'algues et autres végétaux 
invasifs qui mettent en danger invasifs qui mettent en danger 
les espèces endémiques, les espèces endémiques, 

ajoute le PNUD.ajoute le PNUD.
De multiples initiatives ont De multiples initiatives ont 
été lancées pour mieux gérer été lancées pour mieux gérer 
le secteur agricole. le secteur agricole. 
Par exemple, huit stations Par exemple, huit stations 
météréologiques ont été météréologiques ont été 
construites afin d'optimiser construites afin d'optimiser 
l'usage des pesticides, l'usage des pesticides, 
permettant une réduction de permettant une réduction de 
30% de leur utilisation. 30% de leur utilisation. 
"En diminuant les "En diminuant les 
traitements, nous avons plus traitements, nous avons plus 
de bénéfices économiques et de bénéfices économiques et 
nous améliorons la protection nous améliorons la protection 
de l'environnement", dit à de l'environnement", dit à 
l'AFP Frosina Gjorgjievska, l'AFP Frosina Gjorgjievska, 
agricultrice de 56 ans qui vit à agricultrice de 56 ans qui vit à 
Resen, localité de Macédoine Resen, localité de Macédoine 
du Nord.du Nord.
Mais les spécialistes jugent Mais les spécialistes jugent 
qu'il faut en faire davantage qu'il faut en faire davantage 
pour protéger le lac, et pour pour protéger le lac, et pour 
commencer, mieux appliquer commencer, mieux appliquer 
des accords signés par la des accords signés par la 
Macédoine du Nord, la Grèce Macédoine du Nord, la Grèce 
et l'Albanie en 2012.et l'Albanie en 2012.
Les défenseurs de Les défenseurs de 
l'environnement demandent l'environnement demandent 
aux fermiers de se mettre à aux fermiers de se mettre à 
l'agriculture biologique et l'agriculture biologique et 
aux autorités d'investir dans aux autorités d'investir dans 
le tourisme durable.le tourisme durable.
"Nous voulons conserver "Nous voulons conserver 
l'authenticité de Prespa, sa l'authenticité de Prespa, sa 
beauté, tout en continuant beauté, tout en continuant 
à en bénéficier", dit à à en bénéficier", dit à 
l'AFP l'écologiste Marija l'AFP l'écologiste Marija 
Eftimovska, 42 ans.Eftimovska, 42 ans.
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Premier league :
Liverpool s’impose dans la douleur, Leicester se relève enfin, 

Aston Villa accroché

Manchester City accélère pour Mateo Kovacic

real Madrid :
Les secrets fous de la réussite insolente de Rodrygo

Chelsea pourrait laisser 
filer Mateo Kovacic dès 
cet été. Le milieu croate 

a entamé des discussions avec 
Manchester City.
Ces derniers temps, Chelsea 
anime quasiment à lui tout seul 
le mercato. Depuis le départ 
de Roman Abramovitch et 
l’arrivée de Todd Boehly, il y a 
un an maintenant, la formation 
londonienne est au cœur de 
presque toutes les rumeurs 
mercato. Il faut dire que le 
milliardaire américain a vite 
fait parler de lui en dépensant 
des sommes astronomiques 
sur le marché des transferts 
(plus de 650 millions en deux 
mercato). En plus de cela, les 
résultats sportifs du club ne sont 
absolument pas au rendez-vous. 
Les Blues, malgré un effectif 
XXL, déçoivent aussi bien en 

Coupe d’Europe qu’en Premier 
League avec une très décevante 
11e place au classement.
Les mauvais résultats cette saison 
ont déjà eu la peau de Thomas 
Tuchel et Graham Potter. Et 
l’arrivée en intérim de Frank 
Lampard n’a rien arrangé du 
tout. Au contraire. L’effectif 
pléthorique de Chelsea ne parvient 
pas à redresser la barre et certains 
joueurs commencent déjà à faire 
passer des messages. «Il y a eu 
un changement de propriétaire, 
des nouveaux joueurs qui sont 
arrivés… Il a fallu augmenter la 
taille du vestiaire car il ne pouvait 
plus accueillir tous les joueurs 
de l’effectif. Le point positif, 
c’est que nous avons de très bons 
joueurs désormais. Mais d’un 
autre côté, il y en aura forcément 
qui seront mécontents de leur 
temps de jeu. Il y aura toujours 

des joueurs déçus, tout le monde 
ne peut pas jouer en même temps. 
L’entraîneur ne peut aligner que 
onze joueurs parmi la trentaine 
figurant dans l’effectif. C’est 
difficile, certains se retrouvent 
hors du groupe. Il y a eu huit 
recrues en janvier. Il faut arrêter 
et mettre une stratégie en place 
pour ne pas répéter les mêmes 
erreurs la saison prochaine», 
confiait ainsi le capitaine Thiago 
Silva après l’élimination face au 
Real Madrid.

Le remplaçant de Gundogan 
et Phillips ?

Avec presque 5 joueurs pour 
chaque poste et des sommes 
conséquentes dépensées sur le 
marché des transferts, Chelsea 
est aussi conscient qu’il va 
devoir sérieusement dégraisser 
cet été. D’abord pour retrouver 
un environnement plus sain 

sportivement, ensuite pour 
retrouver un équilibre financier 
et ne pas craindre une possible 
sanction du fair-play financier. 
Mais il faudra faire vite et le club 
doit vendre avant le 30 juin. Et 
dans cette mission dégraissage, 
un joueur pourrait rapidement 
faire ses valises : Mateo Kovacic. 
En effet, selon le média N1, les 
représentants de l’international 
Croate se sont rendus à Londres 
pour entamer des négociations 
avec… Manchester City. Sous 
contrat jusqu’en juin 2024, le 
milieu de 28 ans est une bonne 
opportunité pour les Cityzens 

surtout que Chelsea a besoin de 
vendre rapidement.
Selon les indiscrétions de N1, Pep 
Guardiola apprécie énormément 
le profil du joueur et estime qu’il 
serait un très bon renfort cet été. Il 
entre parfaitement dans le projet 
de jeu du technicien espagnol et 
viendrait surtout compenser les 
probables départs de Gundogan 
et de Kalvin Phillips, arrivé 
cet été, mais qui n’a jamais su 
s’imposer dans son nouveau 
club. On évoque un transfert qui 
pourrait s’élever à un peu moins 
de 30 millions d’euros. Un deal 
gagnant-gagnant finalement 
aussi bien pour Chelsea que pour 
Manchester City. Et le joueur qui a 
brillé avec l’Inter, le Real Madrid 
et Chelsea dans sa carrière (en 
plus de la Croatie) s’en ira donc 
vers un nouveau challenge tout 
aussi excitant.

Rodrygo Goes est l’un des 
hommes à la mode en ce 
moment au Real Madrid. 

Voici quelques éléments - en plus 
de son talent - qui expliquent 
cette belle réussite.
16 buts en Ligue des Champions 
avec une moyenne d’un but 
toutes les 73 minutes dans la plus 
prestigieuse des compétitions 
européennes. Des statistiques 
exceptionnelles et même 
effrayantes. Souvent considéré 
comme la troisième roue du 
carrosse derrière le duo Benzema-
Vinicius, Rodrygo a encore 
prouvé, mardi soir avec un doublé 
à Stamford Bridge, qu’il est au 
niveau de ses deux partenaires. 
Et qu’il n’a, globalement, rien à 
envier aux meilleurs de la planète. 

L’ancien de Santos, arrivé à 
Madrid en 2019, est aujourd’hui 
un joueur important de l’équipe 
de Carlo Ancelotti.
Et derrière cette réussite, il y 
a beaucoup de travail, et des 
secrets pas forcément connus 
du grand public. Le Brésilien 
travaille notamment avec la 
physiothérapeute Itziar González, 
qui l’a récemment présenté 
comme un joueur extrêmement 
professionnel. Ce qui n’est pas 
toujours le cas pour les jeunes de 
son âge. On est très loin du cliché 
du joueur brésilien fêtard ou 
paresseux. Il a également changé 
quelques habitudes au niveau de 
son alimentation pour renforcer 
ses tissus musculaires, ce qui 
explique aussi en partie pourquoi 

il est aussi lucide et efficace en 
attaque malgré les nombreux 
efforts défensifs qu’il fournit.

Un joueur qui ne demande 
qu’à apprendre

Le joueur de 22 ans a aussi des 
manies un peu plus fantaisistes si 
on peut dire. Il a ainsi l’habitude 
de regarder, régulièrement, des 
vidéos des buts de son idole Pelé. 
Il essaye ensuite de reproduire les 
exploits de la légende brésilienne 
sur le terrain. Quand on voit son 

efficacité face au but, on peut 
imaginer qu’il a bien pris note… 
Comme Vinicius Junior, il a 
aussi un entourage très sain et 
une famille proche de lui, qui lui 
permet de rester serein et l’oblige 
à se concentrer à 100% sur le 
football. Il avait d’ailleurs révélé 
qu’à l’époque, sa famille ne lui 
avait même pas parlé de l’intérêt 
du Real Madrid pour ne pas le 
perturber et qu’il reste concentré 
sur ses matchs avec Santos.

Son adaptation à Madrid a été 
réussie parce qu’il a été accueilli 
par des compatriotes comme 
Marcelo et Casemiro, mais aussi 
parce qu’il est arrivé en parlant 
déjà l’espagnol pratiquement 
couramment. Les échos qui 
ressortent du vestiaire madrilène 
évoquent un joueur très attentif 
aux conseils des joueurs vétérans, 
qui n’hésite pas à discuter avec les 
joueurs plus expérimentés pour 
se nourrir de recommandations 
et d’astuces pour progresser. 
Karim Benzema et Luka Modric 
sont deux joueurs qui l’ont pris 
sous son aile. Autant dire que 
Rodrygo risque d’offrir beaucoup 
de bonheur aux supporters 
madrilènes ces prochaines années 
!

Après avoir longtemps 
bataillé, Liverpool a 
arraché une précieuse 

victoire face à Nottingham Forest 
(3-2). Leicester sort de la zone 
rouge après son succès face à 
Wolverhampton (2-1).
Retour de la Premier League 
ce samedi après-midi avec le 
traditionnel multiplex de 16h. 
Dans les affiches du jour, le 
Liverpool de Jürgen Klopp 
recevait Nottingham Forest. Les 
Reds devaient impérativement 
gagner dans ce match pour 
espérer avoir encore une chance 
d’accrocher une place européenne 
en fin de saison. Et face à une 
équipe qui lutte pour son maintien, 
la tâche ne paraissait pas simple. 
Le technicien allemand décidait 
d’ailleurs de miser sur un trio 

offensif Salah-Gakpo-Jota pour 
prendre les trois points. Et 
après une première période très 
compliquée et peu emballante, 
Liverpool parvenait à faire le plus 
dur en ouvrant le score au retour 
des vestiaires. C’est Diogo Jota 
qui délivrait les siens (1-0, 47e).
En réalité, son but débloquait 
toute la rencontre, car il 
permettait aux visiteurs de lâcher 
les chevaux. Dans la foulée de ce 
but, Nottingham égalisait grâce 
au défenseur Neco Williams. De 
quoi faire douter les coéquipiers 

d’Ibrahima Konaté ? Pas 
vraiment, car il ne fallait que 
quelques minutes à Liverpool 
pour réagir. C’est encore une 
fois Diogo Jota qui s’y collait. 
L’attaquant portugais profitait 
d’un bon service de Robertson 
pour s’offrir un doublé. Mais 
encore une fois, preuve que 
Liverpool ne transpire pas du 
tout la sérénité, Nottingham 
égalisait. Morgan Gibbs-White 
pensait offrir le match nul à son 
équipe (2-2, 68e) mais ce samedi 
après-midi, à Anfield, Liverpool 
a décidé de ne pas lâcher. Et que 
serait un match des Reds sans 
un but de Mohamed Salah pour 
donner les 3 points à son équipe ? 
L’Égyptien inscrivait le but de la 
victoire (3-2, 70e) et permet donc 
à Liverpool de remonter à la 6e 

place. Nottingham reste 19e.
Leicester sort de la zone rouge !

Dans les autres rencontres du 
jour, Leicester a enfin retrouvé 
le goût de la victoire. Après 9 
matches de Premier League sans 
victoire (dont 7 défaites), la 
formation désormais entraînée 
par Dean Smith a pris le meilleur 
sur Wolverhampton. Après avoir 
concédé l’ouverture du score, 
les coéquipiers de Jamie Vardy 
(qui a provoqué un penalty avant 
de sortir blessé) ont renversé la 
rencontre grâce à des réalisations 
de Castagne et Iheanacho. Avec 
cette victoire, les Foxes sortent 
de la zone rouge, car dans le 
même temps, Everton a été tenu 
en échec. Les Toffees n’ont pu 
faire mieux qu’un triste 0-0 face 
à Crystal Palace. Everton est 18e 

avec le même nombre de points 
que Leicester.
Enfin, dans la dernière rencontre 
de ce multiplex, pour la course 
à l’Europe, Aston Villa a été 
accroché par Brentford (1-1). Les 
Villans peuvent tout de même 
s’estimer heureux puisqu’ils 
ont récupéré un point dans cette 
partie. Les Bees avaient ouvert 
le score à l’heure de jeu grâce 
à Toney et il a fallu attendre la 
88e minute pour voir Aston Villa 
égaliser. C’est Douglas Luiz qui 
a fait trembler le chemin des 
filets. Un match nul qui ne fait 
pas vraiment les affaires de la 
formation d’Unai Emery, qui rate 
l’occasion de prendre la 5e place 
de Premier League à Tottenham.
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En Bref...

La Chine va contrôler les Intelligences 
artificielles comme ChatGPT

Porsche dévoile la nouvelle planche de bord 
digitale du Cayenne 2023 Alors que l’Union européenne a 

lancé un groupe de travail pour 

favoriser la coopération européenne 

sur le sujet, l’Espagne se penche 

d’elle-même sur ChatGPT. Madrid 

a annoncé ce jeudi l’ouverture d’une 

enquête sur le robot d’intelligence 

artificielle. L’Agence espagnole de 
protection des données (AEPD) a 

indiqué dans un communiqué avoir 

« ouvert de sa propre initiative » une 

« enquête sur la société américaine 

OpenAI », propriétaire du robot 

conversationnel, « pour un possible 

manquement à la réglementation » 

encadrant la protection des données.

Fin mars, l’Italie a bloqué ChatGPT 

pour des craintes liées à l’utilisation 

des données. ChatGPT est apparu 

en novembre et a rapidement été 

pris d’assaut par des utilisateurs 

impressionnés par sa capacité à 

répondre clairement à des questions 

difficiles, à écrire des sonnets ou du 
code informatique. Financé par le 

géant informatique Microsoft, qui 

l’a ajouté à plusieurs de ses services, 

il est parfois présenté comme un 

potentiel concurrent au moteur de 

recherche Google.

OpenAI « soucieux de la protection 

des données »

Jeudi, la Cnil, l’autorité française de 

protection des données personnelles, 

a elle aussi décidé d’ouvrir « une 

procédure de contrôle ». De son côté, 

le Comité européen de la protection 

des données (EDPB), qui est 

chargé de coordonner les autorités 

équivalentes à la Cnil des différents 

pays membres de l’UE, a annoncé 

la création de son « groupe de 

travail », notamment pour favoriser 

un échange d’information sur les 

éventuelles actions qui pourraient 

être prises envers ChatGPT.

Dans son communiqué, l’AEPD 

se dit favorable « aux technologies 

innovantes comme l’intelligence 

artificielle » mais affirme que leur 
développement doit toujours « être 

compatible avec les droits et libertés 

des personnes ». A la suite de la 

décision italienne, OpenAI avait 

affirmé à l’AFP « être soucieux de 
la protection des données » et assuré 

respecter la réglementation en 

vigueur dans l’UE.

Si la Chine a toujours nourri 
de grandes ambitions, elle 
entend bien ne pas se laisser 
déborder par l’intelligence 
artificielle qu’elle pressent 
être une menace pour sa 
politique d’État. La Chine 
travaille donc sur un projet 
de réglementation qui n’irait 
pas à l’encontre des valeurs 
socialistes et qui ne nuirait 

pas à la stabilité du pouvoir 
en place.
La Chine va imposer une « ins-
pection de sécurité » aux outils 
d’intelligence artificielle, en 
pleine frénésie dans le pays 
des géants de l’internet pour 
concevoir des outils de type 
ChatGPT. Les prouesses du 
robot conversationnel améri-
cain ChatGPT, lancé en no-

vembre et capable de formu-
ler en quelques secondes des 
réponses détaillées sur un large 
éventail de sujets, est suivi 
avec intérêt en Chine.
L’interface n’est pas accessible 
dans le pays, mais ChatGPT 
fait l’objet d’innombrables 
articles et discussions sur les 
réseaux sociaux, et les géants 
locaux de la tech rivalisent 
pour concevoir des outils équi-
valents en Chine. Le moteur 
de recherche Baidu a été l’un 
des premiers groupes chinois à 
se positionner sur ce créneau, 
rejoint par le champion de l’In-
ternet et des jeux vidéo Tencent 
ou encore Alibaba, pionnier du 
e-commerce.
En pleine euphorie vis-à-vis de 
l›intelligence artificielle dite 
générative, la Chine souhaite 
encadrer cette technologie. 
Avant toute mise à disposition, 
les produits fonctionnant avec 
l›intelligence artificielle géné-
rative devront « solliciter une 
inspection de sécurité », selon 
un projet de réglementation pu-

blié mardi par l›Administration 

chinoise du cyberespace. Le ré-

gulateur, qui soumet son texte 

aux commentaires du public 

avant adoption, ne précise pas 

quand la réglementation entre-

ra en vigueur.

ChatGPT, élément subversif 

versus valeurs socialistes

Les contenus générés par intel-
ligence artificielle doivent « 
refléter les valeurs socialistes 
fondamentales et ne doivent 

pas contenir [d›éléments rela-

tifs] à la subversion du pouvoir 

de l›État », indique le projet 

de réglementation. Ils devront 

également respecter le droit à 

la propriété intellectuelle, pré-

cise le document. La réglemen-

tation vise « le développement 

sain et la mise en application 

standard de la technologie 

d›intelligence artificielle géné-

rative ».

La nouvelle édition du 
grand SUV de Porsche 
sera dévoilée le 18 avril 

prochain lors du Salon de l’au-
tomobile de Shanghai, en Chine. 
Le constructeur a déjà présenté 
sa nouvelle planche de bord 
Porsche Driver Experience. Le 
numérique envie l’habitacle 
du nouveau Cayenne avec une 
multitude d’écrans.
Les écrans omniprésents à bord 
du nouveau Cayenne sont en 
partie repris du Porsche Taycan. 
Le conducteur pourra person-
naliser l’affichage de chacun 
tout en profitant d’un combiné 
d’instrumentation incurvé. Le 

passager avant pourra profiter, 
en option, d’un écran tactile de 
10,9» lui faisant face. Ce der-
nier lui donnera accès à des ser-
vices de vidéo en streaming ou à 
la navigation GPS.
Un savant mélange de moder-
nité empreint de classicisme
Porsche conserve un design as-
sez proche de l›actuel Cayenne 
à bord. On retrouve des grilles 
de ventilation horizontale sur 
les flancs gauche et droit ainsi 
que la montre à aiguilles sur-
plombant la planche de bord. 
Cependant, le levier de vitesse 
change de place. Il abandonne sa 
position habituelle sur le bas de 

la console pour venir s›installer 
à proximité de l›écran central, 
à droite du volant. Ce dernier 
reprend le style des dernières 
Porsche 911 et du Taycan. Son 
ancien emplacement est rem-
placé par un écran servant à 
piloter le système de climatisa-
tion. Le constructeur allemand 
respecte l›une des traditions de 
la marque en implantant le bou-
ton de démarrage du moteur à 
gauche du volant.
Le tableau de bord abandonne 
les compteurs analogiques au 
profit d›une dalle incurvée de 

12,6». Celle-ci permet d›avoir 

jusqu›à sept modes d›affichage 
reprenant au choix les cadrans 

classiques ou bien un affichage 
de la navigation, par exemple. 

Au centre du véhicule, le PCM 

(Porsche Communication Ma-

nagement) est doté d›un écran 

tactile de 12,3». Il permet 

d›accéder au paramétrage du 

véhicule ainsi qu›au système 

d›infodivertissement. Il est 

compatible avec Apple CarPlay 

et Android Auto.
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Bouleaux, charmes, aulnes, 
noisetiers, cyprès… Ces 
arbres ont un potentiel 

allergisant plus élevé que la moyenne. 
Autrement dit, leur pollen provoque 
des symptômes allergiques chez de 
nombreuses personnes. Quand sévit-il 
? Et quels symptômes peut-il induire ? 
On fait le point.
L’allergie au pollen d’arbre est 
causée, comme son nom l’indique, 
par l’exposition au pollen libéré par 
les arbres pendant leur période de 
pollinisation. Frênes, aulnes, cyprès, 
bouleaux… Ces arbres sont parmi 
les premiers émetteurs de pollen de 
l’année. Ils produisent de petits grains 
de pollens en grande quantité, ce qui 
facilite leur transport dans l’air et 
provoque des symptômes plus ou 
moins intenses allant des éternuements 
aux difficultés respiratoires, en 
passant par des démangeaisons, une 
congestion nasale, un larmoiement 
et / ou une toux. Comment limiter 
l’exposition aux pollens et soulager les 
symptômes délétères ? Peut-on guérir 
d’une allergie au pollen d’arbre ?

C’est quoi exactement le pollen 
d’arbre ? À quoi ça ressemble ?

Le pollen est un élément indispensable 
au processus de reproduction des 
arbres. Il s’agit d’une fine poudre 
produite par les organes mâles des 
fleurs des arbres (les étamines). Une 
fois libéré dans l’air, le pollen est 
transporté par le vent ou les insectes 
vers les organes femelles des fleurs 
(les pistils) pour pouvoir féconder les 
ovules et former des graines. C’est 
ce processus que l’on nomme la 
pollinisation :
• lorsque le pollen est 
véhiculé par le vent, on parle de pollen 
anémophile
• et lorsque le pollen est 
véhiculé par les insectes, on parle de 
pollen entomophile.
Les arbres susceptibles de provoquer 
des allergies sont donc tous 
anémophiles : leur pollen est produit 
en grande quantité et transporté par le 
vent sur des dizaines de kilomètres, 
ce qui augmente ses chances d’être 
inhalé par l’Homme.

Bouleau, frêne, chêne, aulne, 
platane… Quel arbre produit le 

pollen le plus allergisant ? À quelle 
période ?

Comme vous l’aurez compris, tous les 
arbres ne sont pas allergisants. Pour 
pénétrer nos muqueuses et provoquer 
des symptômes d’allergie, leur pollen 
doit pouvoir être disséminé par le 
vent. Retrouvez ci-dessous les arbres 
les plus à risque, classés selon leur 
potentiel allergisant.
Les pollens d’arbres à faible potentiel 
allergisant :
• les charme-houblon, de la 
famille des bétulacées (période de 
floraison : de mars à mai) ;
• les châtaigniers, de la 
famille des fabacées (période de 

floraison : de juin à juillet) ;
• les genévriers, de la famille 
des cupressacées (période de floraison 
: d’avril à mai) ;
• les ifs, de la famille des 
taxacées (période de floraison : de juin 
à octobre) ;
• les mûriers blancs, de la 
famille des moracées (période de 
floraison : d’avril à juin) ;
• les noyers, de la famille des 
juglandacées (période de floraison : de 
mai à juin) ;
• les ormes, de la famille des 
ulmacées (période de floraison : de 
mars à avril) ;
• les peupliers, de la famille 
des salicacées (période de floraison : 
de mars à avril) ;
• les pins, de la famille des 
pinacées (période de floraison : de 
mars à mai) ;
• les robiniers, de la famille 
des fabacées (période de floraison : 
d’avril à mai) ;
• et les thuyas, de la famille 
des cupressacées (période de floraison 
: de mars à mai).
Les pollens d’arbres modérément 
allergisants :
• les baccharis, de la famille 
des composées (période de floraison : 
d’août à octobre) ;
• les chênes, de la famille des 
fagacées (période de floraison : de mai 
à juin) ;
• les érables, de la famille 
des acéracées (période de floraison : 
d’avril à mai) ;
• les hêtres, de la famille des 
fagacées (période de floraison : d’avril 
à mai) ;
• les platanes, de la famille 
des platanacées (période de floraison : 
de mai à juin) ;
• les saules, de la famille des 
salicacées (période de floraison : de 
février à avril) ;
• les tilleuls, de la famille des 
tilliacées (période de floraison : de juin 
à juillet) ;
• et les troènes, de la famille 
des oléacées (période de floraison : de 
mai à juin).
Les pollens d’arbres fortement 
allergisants :
• les aulnes, de la famille des 
bétulacées (période de floraison : de 
février à avril) ;
• les bouleaux, de la famille 
des bétulacées (période de floraison : 
de mars à avril) ;
• les cades, de la famille des 
cupressacées (période de floraison : de 
mars à avril) ;
• les charmes, de la famille 
des bétulacées (période de floraison : 
d’avril à mai) ;
• les cryptoméria du Japon, 
de la famille des taxodiacées (période 
de floraison : février)
• les cyprès d’Arizona, de la 
famille des cupressacées (période de 
floraison : de février à avril) ;

• les cyprès communs, de la 
famille des cupressacées (période de 
floraison : de février à avril) ;
• les frênes, de la famille des 
oléacées (période de floraison : de 
janvier à mars) ;
• les mûriers à papier, de 
la famille des moracées (période de 
floraison : d’avril à mai) ;
• les noisetiers, de la famille 
des bétulacées (période de floraison : 
de janvier à mars) ;
• et les oliviers, de la famille 
des oléacées (période de floraison : de 
mai à juin). 
Pour apprendre à reconnaître ces 
différents types d’arbres, rendez-
vous sur le site du Réseau national de 
surveillance aérobiologique.
Quand se termine la saison des pollens 
d’arbres ?
La saison des pollens d’arbres 
commence dès janvier avec certains 
arbres comme les frênes et les 
noisetiers. Elle se poursuit ensuite 
jusqu’à la fin du printemps, voire 
jusqu’au début du mois de juillet pour 
les châtaigniers et les tilleuls.
À noter : parallèlement aux pollens 
d’arbres, les pollens d’herbacées 
(ambroisie, armoise, pariétaire, 
etc.) et de graminées ornementales 
(baldingère, queue de lièvre, 
fétuques, etc.) frappent dès le début 
du mois d’avril et jusqu’au milieu de 
l’automne.
Pour connaître la répartition et 
l’avancée des pollens en France 
(dans l’Hexagone et en outre-mer), 
consultez l’article ci-dessous.

Allergie aux pollens d’arbres : 
quels sont les symptômes d’alerte ?
Les symptômes de l’allergie au pollen 
d’arbre sont semblables à ceux de 
n’importe quelle allergie au pollen :
• nez qui coule ;
• congestion nasale ;
• yeux rouges et larmoyants ;
• éternuements en salve ;
• démangeaisons au niveau 
du nez et du palais ;
• sensation d’avoir du sable 
dans l’œil ;
• photophobie ;
• parfois œdème au niveau 
des paupières.
Chez les personnes très allergiques, 
le pollen peut aussi être responsable 
d’asthme sévère (on parle d’asthme 
allergique), dont les symptômes 
peuvent être : une toux, une respiration 
sifflante, un essoufflement et une 
sensation d’oppression thoracique. Le 
cas échéant, n’hésitez pas à consulter 
rapidement un(e) médecin.
Attention : il existe des allergies 
croisées entre les pollens et certains 
aliments
Les allergies croisées entre les 
pollens d’arbres et les aliments sont 
courantes chez les personnes souffrant 
d’allergies saisonnières. Elles sont 
dues à une similitude entre les 
protéines des pollens d’arbres et celles 

présentes dans certains aliments.
Par exemple, les personnes allergiques 
au pollen de bouleau peuvent 
également être allergiques aux :
• pommes,
• carottes,
• noix,
• et cerises.
De la même façon, les personnes 
allergiques au pollen de noisetier 
peuvent être sensibles aux :
• avocats,
• bananes,
• tomates,
• et kiwis.
En cas de doute, consultez rapidement 
un allergologue pour déterminer la 
cause exacte de vos symptômes et 
recevoir un traitement approprié.
Comment se protéger pendant la 
saison des pollens ?
Les allergies aux pollens d’arbres 
affectent le bien-être physique, mais 
aussi le bien-être psychologique 
(fatigue, moindre concentration, 
éviction sociale, etc.) des personnes 
qui en souffrent. Heureusement, 
certaines mesures d’éviction 
permettent de limiter leur impact :
• fermez vos fenêtres la 
journée, aérez votre logement le soir 
uniquement, mais évitez de dormir 
avec la fenêtre ouverte ;
• limitez les activités 
extérieures (balades, camping, pique-
niques, etc.) quand la concentration 
de pollen est la plus élevée 
(habituellement le matin tôt et le soir) ;
• en voiture, roulez les 
fenêtres fermées et, si possible, utilisez 
un système d’air recyclé ;
• évitez de faire des efforts 
physiques et du sport en plein air 
pendant les pics de pollution ;
• portez un couvre-chef et 
des lunettes de soleil en extérieur 
(pour éviter que le pollen ou les poils 
urticants des fruits ne soient en contact 
avec vos yeux) ;
• évitez de faire sécher 
votre linge en extérieur et nettoyez 
régulièrement vos vêtements pour les 
débarrasser du pollen éventuel ;

• lavez-vous régulièrement 
les cheveux pour éliminer le pollen (de 
préférence avant d’aller vous coucher) 
;
• privilégiez des lentilles 
de contact à usage unique (jetables 
à la fin de la journée), plutôt que les 
lentilles mensuelles ou bimensuelles ;
• et renseignez-vous sur 
les alertes polliniques du RNSA 
(Réseau National de Surveillance 
Aérobiologique).
Traitement : quels médicaments pour 
apaiser les symptômes de l’allergie au 
pollen d’arbre ?
La première chose à faire consiste 
à essayer d’éviter les pollens en 
respectant les mesures de prévention. 
Mais en plein pic pollinique, c’est 
parfois loin d’être suffisant. Il est donc 
possible de miser sur des traitements 
symptomatiques :
• des traitements locaux 
comme du spray ou des gouttes 
nasales, du sérum physiologique ou 
des collyres ;
• et des antihistaminiques 
H1 de seconde génération, qui 
bloquent le récepteur H1 à l’histamine 
(responsable de l’inflammation).
En cas de crise d’asthme, il est 
possible de prendre de la ventoline 
ou des corticoïdes aux propriétés anti-
inflammatoires.
À quoi sert une désensibilisation ?

La désensibilisation, aussi appelée 
immunothérapie allergénique 
(ITA), peut être prescrite par un(e) 
allergologue en cas d’allergie sévère 
et persistante en dépit des traitements 
classiques. Elle consiste à habituer 
progressivement l’organisme à 
l’allergène auquel on est sensible. 
Chaque jour — et pendant plusieurs 
années — les patient(e) s doivent 
prendre un comprimé ou des gouttes 
à placer sous la langue. Ainsi leur 
système immunitaire cessera de 
s’affoler face au pollen concerné. À 
noter : ce protocole peut être enclenché 
dès l’âge de 5 ans.

Allergie au pollen d’arbre : 
quels sont les arbres les plus à risque ?
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Comment faire de la 
cire orientale maison 
? Comment l’utiliser 

efficacement ? Comment la 
chauffer sans crainte ? Quelles 
sont les différentes recettes 
pour faire de la cire orientale 
? Réponses.
Alternative 100% naturelle à 
l’épilation classique, l’épilation 
à la cire orientale, aussi appelée 
«sugaring» ou épilation au 
sucre, est très facile à réaliser 
et à utiliser à la maison. Voici 
comment passer sans douleur à 
la cire orientale. 
Comment faire de la cire à épiler 
maison ?
Si elle peut paraître intimidante 
pour les plus novices, la cire 
orientale est très facile à 
fabriquer soi-même à la maison, 
car elle ne demande que quatre 
ingrédients, que l’on trouve 
aisément dans sa cuisine. Pour 
la recette traditionnelle de la cire 
orientale, suivez ce tuto.
Dans une casserole, à feu doux, 
mélangez deux verres de sucre 
blanc en poudre (environ 50 
gr), un demi verre d’eau, deux 
cuillères à soupe de miel et le 
jus d’un demi citron filtré (pour 
enlever la pulpe).
Avec une spatule en bois, remuez 
doucement (environ 10 minutes) 
jusqu’à l’obtention d’une pâte 
homogène qu’on appelle le 
caramel en raison de sa couleur 
dorée.
Laissez refroidir quelques 
minutes, pour éviter de vous 
brûler. Contrôlez la texture en 
essayant de malaxer la pâte tiède 

aux doigts. Si la cire est épaisse 
et malléable, c›est prêt !
Quelles sont les meilleures 
recettes de cire orientale ? 
Recette de cire orientale sans 
miel
Dans une casserole, mélangez à 
feux doux 200 gr de sucre blanc, 
30 ml de jus de citron filtré et 15 
ml d›eau.
Avec une spatule en bois, remuez 
régulièrement pour éviter que le 
sucre ne colle.
Lorsque le caramel se forme, 
laissez reposer quelques minutes 
puis contrôlez la texture aux 
doigts. 
3. Dans la cire orientale, le miel 
est utilisé pour ses propriétés 
adoucissantes et sa texture 
épaisse qui facilite la confection. 
Toutefois, si vous n›avez pas 
de miel dans vos placards, il 
est possible de faire une cire 
orientale vegan, sans miel. 
Pour cela, il suffit d›augmenter 
la quantité de sucre qui, en 
caramélisant dans la casserole, 
formera cette texture épaisse et 
collante désirée.
Recette cire orientale sans citron
Dans une casserole, mélangez 
à feu doux un demi verre de 
sucre blanc et un demi verre de 
vinaigre blanc. 
Remuez à l›aide d›une spatule et 
portez à ébullition jusqu›à ce que 
le mélange prenne une légère 
couleur jaune. Cette cuisson peut 
prendre 1 heure.
Lorsque la cire est encore chaude 
mais pas brûlante, malaxez 
aux doigts pour lui donner une 
texture épaisse et collante.

Dans la recette traditionnelle 
de la cire orientale, le citron 
est utilisé pour ses propriétés 
désinfectantes, qui va permettre 
une épilation saine et sans 
boutons. Pour une recette sans 
citron, il convient d›ajouter du 
vinaigre blanc, qui présente un 
pouvoir antibactérien similaire.
Recette cire orientale façon 
tunisienne
Hors du feu, versez dans une 
casserole un verre de sucre blanc 
et deux verres d›eau. Mélangez 
pour dissoudre complètement le 
sucre puis faites chauffez à feux 
doux.
Quelques minutes après, versez 
le jus filtré du demi citron puis 
continuez la cuisson pendant 
30 minutes en veillant à remuer 
régulièrement.
Quand le mélange prend une 
couleur dorée, laissez reposer 
puis malaxez la cire tiède 
aux doigts. Et voici une cire 
tunisienne épaisse et collante.
Très similaire à la recette 
traditionnelle de la cire orientale, 
sa version tunisienne diffère 
par sa méthode de cuisson et 
son absence de miel dans les 
ingrédients.
Comment chauffer la cire 
orientale maison ?
Si vous n›avez pas utilisé 
toute votre cire orientale lors 
de l›épilation, vous pouvez la 
conserver dans un pot en verre 
hermétique dans votre frigo. 
Lors de votre prochaine séance 
d›épilation à la maison, il vous 
suffit de faire chauffer votre cire 
au bain-marie ou au micro-ondes. 

Attention à ne pas vous brûler, 
notamment avec la technique de 
chauffe au micro-ondes.
Pour éviter les accidents, nous 
vous conseillons de chauffer 
par tranche de 15 secondes pour 
vérifier la texture.
Quels sont les avantages et 
inconvénients de la cire maison ? 
L›épilation à la cire orientale 
plaît principalement pour sa 
composition 100% naturelle 
et minimaliste qui contre les 
composants chimiques des 
autres méthodes d›épilation. 
C›est une manière écologique 
de s›épiler car, en plus de ses 
ingrédients naturels, la cire 
orientale ne demande pas 
d›accessoires jetables (bandes, 
spatules). L›épilation est saine et 
sans douleur grâce au citron et au 
miel aux pouvoirs désinfectants, 
cicatrisants et adoucissants. 
Résultats : une peau propre sans 

boutons durant quatre semaines. 
Enfin, parce qu›elle est sans 
douleur, l›épilation à la cire 
orientale est parfaite sur toutes 
les zones du corps, même les plus 
sensibles (aisselles, maillot), et 
du visage (lèvres, sourcils).
La cire orientale ne présente que 
peu d›inconvénients. Notez que 
5 mm de poils est préférable pour 
une épilation efficace. Ainsi, 
il faudra compter un temps de 
repousse suffisant avant votre 
prochaine séance d›épilation 
maison. Enfin, l›épilation à 
la cire orientale peut paraître 
intimidante pour les non-initiés, 
que ce soit pour la réalisation de 
la recette maison ou des gestes 
à appliquer. Toutefois, cette 
méthode est facile à apprendre 
puisqu›un peu de pratique suffit 
pour perfectionner son épilation 
maison à la cire orientale.

Un maquillage mal choisi et mal 
appliqué peut vite ternir la mine 
et vieillir le visage. Voici les 
erreurs qui vous donnent 10 ans 
de plus et comment les éviter une 
bonne fois pour toutes.
1. Appliquer trop d’anti-cernes
Commencez par utiliser un bon 
soin pour les yeux afin d›avoir 
un contour de l›œil toujours 
bien hydraté. Appliquez votre 
anti-cernes en petite quantité et 
seulement là où vous en avez 
besoin notamment au coin interne 
de l›œil. Faites pénétrer la matière 
en estompant au doigt ou à l›aide 
d›un pinceau évasé.

2. Appliquer un fard à 
paupières trop foncé

Privilégiez les ombres à paupières 
assez claires pour mettre en valeur 
votre regard. Un fard trop foncé 
peut vite ternir et vieillir le regard. 
Pour agrandir l›œil, la couleur 

s›applique sur la paupière mobile 
et s›étire légèrement vers les 
tempes. Préférez utiliser un fini 
mat pour davantage d›élégance.
3. Souligner le regard avec un 

crayon noir

Oubliez purement et simplement 
le crayon noir sous l›œil car cela 
fatigue davantage le regard. Il 
vaut mieux privilégier un crayon 
brun ou aubergine. En revanche, 
pour étoffer le ras de cils 

supérieur, n›hésitez pas à poser 
votre crayon noir au niveau de la 
muqueuse du haut. 

4. Ne pas mettre de base
Pour estomper les rides, adoptez 
une base de maquillage à base de 
silicone. Cette dernière permettra 
d›adoucir les ridules et de lisser 
votre peau avant l›application de 
votre fond de teint.

5. Ne jamais hydrater ses 
lèvres

Vous oubliez toujours d›utiliser 
un baume à lèvres ? Grave erreur 
! L›hydratation est indispensable 
pour avoir de belles lèvres. 
Appliquez quotidiennement un 
soin pour les lèvres favorise la 
circulation sanguine et aide les 
lèvres à paraître plus jeunes.
6. Ne pas entretenir ses sourcils
«L›un des moyens les plus 
rapides pour paraître plus jeune 
est d›allonger ses sourcils. Au fur 

et à mesure que nous vieillissons, 

nous avons tendance à perdre 

la queue de nos sourcils. Il faut 

donc les définir avec un crayon, 
les étendre vers l›extérieur (et 

non vers le bas) pour donner 

l›impression d›un lifting 

instantané des yeux.» précise 

l›experte Too Faced.

     7. Trop poudrer son teint
«Une peau légèrement brillante 

aura toujours l›air plus hydratée et 

plus jeune qu›une peau mate. Les 

gens ont tendance à s›en tenir au 

mat parce qu›ils avaient une peau 

plus grasse dans leur jeunesse ou 

qu›ils aiment la couvrance, mais 

il est possible d›allier les deux.» 

nous explique Elyse Reneau, 

Executive Director, Global 

Beauty chez Too Faced.

Ces erreurs maquillage qui vieillissent le visage

Cire orientale 

recettes, utilisation, avantages et inconvénients
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Née à La Goulette en 
1927, décédée en 2020, 
l’avocate et féministe 

française s’est engagée très tôt 
en faveur de l’indépendance 
de la Tunisie, puis de celle de 
l’Algérie. Retour sur ces années 
essentielles.
« Auriez-vous préféré rester 
Tunisienne au cas où vous en aviez 
eu le libre choix ? lui demande-t-
on. –Probablement, répond Gisèle 
Halimi après quelques secondes 
de réflexion. Parce que j’étais 
très intégrée à la lutte de ce pays, 
encore qu’elle a été relativement 
courte. C’est plutôt dans la 
bataille d’Algérie que j’ai pris 
la plus grande part. Aujourd’hui, 
je me demande si, finalement, je 
ne suis pas plus Algérienne que 
Tunisienne, compte tenu que j’ai 
donné presque huit ans de ma 
vie à la cause de l’indépendance 
algérienne. »
Icône du féminisme français
Ainsi se définissait Gisèle Halimi, 
interpellée par une invitée au 
cours de l’émission télévisée 
Aujourd’hui Madame, en 1974. 
Ces propos sont rapportés par 
Ilana Navaro dans Gisèle Halimi, 
la fauteuse de troubles. La 
documentariste explique la raison 
qui l’a conduite à consacrer 
son premier livre à celle qui fut 
avocate, militante et députée sous 
le premier septennat du président 
français François Mitterrand : 
« Quand l’icône du féminisme 
français est décédée, en juillet 
2020, j’ai été étonnée de voir à 
quel point on parlait peu de ses 
origines tunisiennes. »
Trois livres évoquant son « 
altérité oubliée » sont, depuis, 
sortis en l’espace de quelques 
mois : outre l’essai précité d’Ilana 
Navaro, La Révolte au cœur, un 
roman jeunesse, de Maïa Brami, 
et Gisèle Halimi, une jeunesse 
tunisienne, une bande dessinée 
signée Danièle Masse et Sylvain 
Dorange.
Zeïza Taïeb, enfant de La Goulette
La Tunisie, Zeïza Gisèle Élise 
Taïeb y est née en 1927, à La 
Goulette. Ses parents, honteux 
d’avoir une fille, cachent l’enfant 
à leur entourage. Son père, 
Édouard, est un Twensa [nom 
des Berbères judaïsés depuis 
l’Antiquité], et sa mère, Fritna, 
une Grana [minorité juive 
d’origine italienne]. Fière de son 
lignage et bouffie d’orgueil, cette 
dernière estime avoir fait une 
mésalliance.
Pendant son enfance, Zeïza 
vit entre une mère qui ne 
manifeste pas la moindre marque 
d’affection et un père admiré 
au point que ses deux filles se 
disputent l’honneur de lui enfiler 
ses chaussons quand il rentre du 
travail. De sa mère, elle dira : « 
Fritna est l’explication de toute 
ma démarche. J’ai voulu que les 

femmes ne lui ressemblent pas. »
Pour situer l’ambiance qui règne 
chez les Taïeb, Ilana Navaro 
cite, dans son livre, une anecdote 
racontée par Jean-Yves Halimi, 
l’un des fils de Gisèle : « Un jour, 
j’ai demandé à mon grand-père ce 
que signifiaient ces expressions 
en arabe, qui revenaient souvent. 
Il m’a expliqué, et c’était loin 
d’être des amabilités : “Je te 
souhaite d’avoir les yeux crevés 
par un croc de boucher et d’être 
pendue au plafond.” […] C’est 
une famille dans laquelle il y 
avait un très, très, très haut niveau 
sonore ».
Deux événements marquent la 
prime enfance de Gisèle. Elle a 
6 ou 7 ans quand son frère cadet, 
André, placé sous sa surveillance, 
s’ébouillante en renversant une 
casserole qui était sur le feu. Il 
mourra au bout de quelques jours 
dans d’atroces souffrances et plus 
personne n’aura le droit de parler 
de lui. Des années plus tard, elle 
s’insurge de devoir se charger 
des tâches ménagères alors que 
son frère aîné, Marcelo, en est 
exempté. Elle entame une grève 
de la faim de trois jours jusqu’à 
obtenir gain de cause et remporte 
ainsi son premier combat pour 
l’égalité entre les hommes et les 
femmes.
Sa lutte pour l’égalité se prolonge 
sous une autre forme. À 11 ans, 
la jeune Gisèle est témoin d’une 
scène lors d’une manifestation 
pour l’indépendance, à Tunis. 
Les forces de l’ordre ouvrent 
le feu pour disperser la foule. 
Le surlendemain, l’une de ses 
camarades de classe, hilare, 
racontera comment des soldats 
français ont forcé un professeur 
arabe à enlever son pantalon. 
Nourrie par les livres, qu’elle 
dévore, et par l’idéal républicain 
français, qui prône la liberté, 
l’égalité et la fraternité, la jeune 
femme s’insurge contre le 
traitement réservé aux Arabes. 
Au grand dam de ses parents, elle 
prend parti pour l’indépendance 

tunisienne. Jacques, son oncle 
paternel, communiste, exerce une 
influence décisive sur elle, et un 
jour où, lycéenne, elle vend à la 
criée un journal proche du PC 
tunisien, son père la surprend et 
lui balance une gifle mémorable.
Rencontre avec le général Massu
Le rêve de la jeune fille de partir 
en France pour faire des études 
à la Sorbonne constitue la trame 
de La Révolte au cœur et de 
Gisèle Halimi, une jeunesse 
tunisienne. Les deux ouvrages se 
concluent sur le même épisode 
: à l’aéroport, Gisèle, 18 ans, 
s’apprête à s’envoler pour Paris, 
en 1945. Elle part à la recherche 
de Marcelo, déporté pendant la 
Seconde Guerre mondiale. Une 
version officielle, que contredit 
Ilana Navaro : en réalité, Gisèle 
a épousé un certain Raymond 
Zemmour, de dix ans son aîné, 
lorsqu’elle avait moins de 20 ans. 
Un mariage arrangé puis caché 
pour ne pas brouiller son message 
féministe.
Ses diplômes en poche et son 
divorce prononcé, l’avocate 
s’inscrit au barreau de Tunis et 
se marie avec un fonctionnaire, 
Paul Halimi. Très vite, elle 
défend des indépendantistes 
tunisiens. Après une émeute à 
Moknine, que des gendarmes 
répriment impitoyablement, en 
1953, elle est la seule femme 
à défendre les accusés, dont 
certains sont passibles de la 
peine de mort. Pendant cinq ans, 
elle se consacre à ce combat et, 
après l’indépendance, en 1956, 
reprend naturellement le chemin 
des tribunaux dans le pays voisin, 
l’Algérie.
C’est sans nul doute cet épisode 
de sa vie qui vaut à Gisèle 
Halimi de ne pas (encore) être 
entrée au Panthéon. Elle vit 
entre Paris, où se trouve son 
bureau d’avocat, et Alger, où 
elle défend ses clients. Ses deux 
enfants, à Paris, bénéficient de la 
protection d’étudiants de l’Unef 
en cette période où, comme le 

dit Benjamin Stora, cité par Ilana 
Navaro, « tous ceux qui voulaient 
s’opposer à la présence française 
en Algérie sous la forme d’une 
possible indépendance étaient 
considérés comme des terroristes 
ou des ennemis ». Gisèle Halimi 
relate, effarée, un entretien 
surréaliste qu’elle aura avec le 
général Massu. Ce dernier justifie 
l’usage de la torture tout en lui 
montrant les marques que lui 
ont laissées les électrodes qu’il 
s’est fait poser sur le corps afin 
de tester sa propre résistance à la 
douleur. L’écart entre son idéal 
français et la réalité de la politique 
en Algérie ne fait que croître.
En 1955, dans l’exploitation 
minière d’El Halia, des 
nationalistes algériens tuent 
123 Européens – des mineurs et 
leurs familles. Le massacre est 
suivi d’une répression aveugle et 
disproportionnée. Même cécité 
lors du procès, en 1958 : les 
accusés ont été inculpés sur la 
base d’aveux extorqués sous la 
torture et sans preuves tangibles. 
Gisèle Halimi reçoit des mini-
cercueils chez elle, à Paris, qu’elle 
transforme en garages pour les 
voitures miniatures de ses enfants 
! En mai 1958, elle assiste à une 
manifestation qui vire à l’émeute 
et manque se faire lyncher par la 
foule, qui la traite de « putain du 
FLN ». Quand le Comité de salut 
public prend le pouvoir, à Alger, 
elle est arrêtée avec son confrère, 
Pierre Braun, et n’est libérée que 
quelques semaines plus tard. Sa 
vie tenant constamment à un fil, 
elle croit en sa baraka.
Si une affaire judiciaire est 
particulièrement associée au nom 
de Gisèle Halimi, c’est bien celle 
de Djamila Boupacha. En 1960, 
cette jeune militante du FLN, 
âgée de 22 ans, est détenue à 
la prison de Barberousse parce 
qu’elle a voulu faire exploser une 
bombe. Voyant que l’endroit où 
elle devait la déposer était bondé, 

elle avait renoncé. Ce revirement 

n’a pas empêché qu’elle soit 

torturée et violée. Le viol, souvent 

utilisé l’armée française, est alors 

fréquemment tu par les victimes 

car il touche à un tabou : la perte 
de la virginité, vécue comme pire 

encore que la torture.

Avec Simone de Beauvoir
Parallèlement à son action 

judiciaire, Gisèle Halimi fait 
appel à son modèle, la philosophe 

et écrivaine Simone de Beauvoir, 
qui écrit immédiatement une 

tribune dans Le Monde. Plus tard, 
les deux femmes cosigneront un 

livre intitulé Djamila Boupacha, 
dont un dessin de Pablo Picasso 

ornera la couverture. Le Comité 

Djamila Boupacha compte 
d’autres personnalités comme 

Jean-Paul Sartre, Louis Aragon, 
Geneviève de Gaulle, Germaine 

Tillion… Le procès prend un 
tour politique, et Gisèle Halimi 

s’en sert de tribune pour accuser 

le gouvernement et l’armée 

d’utiliser la torture et le viol 

comme armes de guerre. Djamila 
Boupacha est finalement libérée 
en avril 1962. Par la suite, la 

moudjahidate (« combattante ») 
se mariera et aura des enfants.

Lorsqu’elle avait environ 12 ans, 

la future Gisèle Halimi, citée 

par Maïa Brami, écrivait : « De 
toute manière, je serai l’avocate 
contre l’injustice. Avocate avec 
un “e” ». Très en avance sur son 
temps pour l’accord en genre, la 

militante féministe s’est trompée 

sur l’accord en nombre : elle a 
été avocate contre les injustices, 
qu’elles soient coloniales, faites 

aux femmes, etc., comme elle le 

prouvera tout au long de sa vie.

...source Jeune Afrique.com

Gisèle Halimi, combattante tunisienne et algérienne
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Il fait partie des icônes de la 
musique africaine. Le Sénégalais 
Baaba Maal dépensera aussi 
son énergie sur le théâtre de la 
protection de l’environnement.
Le 17 avril dernier le natif de 
Podor dans le nord du Sénégal 
a été nommé ambassadeur de 
bonne volonté de la convention 
des Nations unies sur la lutte 
contre la désertification.
Cette nomination vient donc 
couronner ses actions entreprises 
depuis 2003 en faveur du climat, 
du développement en Afrique et 
des réfugiés. Le septuagénaire 
mesure déjà l’ampleur de sa 
tâche.
«Notre rôle est d’abord de donner 
des informations sur ce qui se 
passe, car parfois les habitants ne 
savent pas que ce qui leur arrive, 
c’est l’impact du changement 
climatique. Ils ne savent pas 
comment s’y prendre. Mais en 
même temps, informé ils sauront 
ce qu’il faut faire. Ce qu’il faut 
faire, c’est leur donner, créer de 

nouveaux projets, des projets 
agricoles ou d’autres projets où 
ils peuvent aller travailler, en 
particulier les femmes qui ne 
peuvent pas aller immigrer - la 
plupart du temps, elles doivent 
rester là, dans leur famille, et 
elles ont besoin de travailler», 
explique l’ambassadeur.
Sa fondation NANN-K a 
récemment lancé un projet 
d’irrigation à l’énergie solaire 
au Sénégal pour lutter contre la 
désertification.

«Je vois ce que la CLD a fait. 
Lorsque je suis allée en Côte 
d’Ivoire et que j’ai vu toutes ces 
associations de jeunes, qui ont 
fait du bon travail dans leur pays 
en se réunissant, en échangeant 
différentes idées sur ce qui s’est 
passé dans leur pays et sur ce qu’il 
faut faire ensemble, ... - les idées, 
les solutions qu’ils ont, ce sont 
eux qui en subissent l’impact. Ce 
sont eux qui peuvent dire : «Voilà 
comment nous voulons être aidés 
et voilà ce que nous savons de 

notre région». Lorsque j’ai vu tout 
cela, j’ai su que la convention sur 
la désertification faisait du très 
bon travail», déclare Baaba Maal.

Sur le plan musical, Baaba 
Maal 70 ans le 13 juin, a sorti 
‘’Beings’’, on premier album, 
depuis 7 ans le 31 mars.

À un mois du Festival de 
Cannes, le président du 
jury de la 76e édition a 

affirmé que tous les films seront 
jugés sur un pied d’égalité.
Avec lui à la tête du jury au 
Festival de Cannes, grands 
noms comme nouveaux venus 
auront tous leurs chances. Dans 
un entretien à l’Agence France-
Presse, le cinéaste suédois Ruben 
Östlund promet l’impartialité, 
quitte à laisser le Britannique Ken 
Loach lui voler son rêve d’être le 
premier à avoir trois palmes d’or.
Cannes « est l›une des rares 
arènes où l›on a le sentiment que, 
certes, l›argent joue un rôle, mais 
que l›on ne peut pas acheter sa 
position dans la compétition », 
avance le réalisateur de 49 ans, 
interrogé mardi 18 avril depuis le 
jardin de sa maison de Campos, à 
Majorque.
« Par exemple, on peut faire 
un petit film iranien réalisé 
par un réalisateur de 19 ans au 
format DV à côté de films à très 
gros budget. Et ces deux films 
devraient être évalués de la même 
manière lorsqu›on les regarde », 
assure l›homme aux deux palmes 
d›or (The Square en 2017, et Sans 
Filtre en 2022), à quatre semaines 
de l›ouverture du prestigieux 
festival.
L›éloge du cinéma face aux 
plateformes
Dans un cinéma mondial en 

plein doute face à l›émergence 
de Netflix et consorts, Ruben 
Östlund affiche la confiance 
bravache de celui qui exclut de 
réaliser pour une plateforme, par 
amour pour le septième art et par 
fidélité pour ses distributeurs. « 
Le cinéma est aujourd›hui l›une 
des rares salles où nous regardons 
des choses ensemble », plaide le 
quasi-quinquagénaire à la mèche 
rebelle.
« La raison pour laquelle c›est 
important de regarder les choses 
ensemble dans une même 
salle, c›est parce que de cette 
manière nous commençons à 
réfléchir au contenu d›une façon 
complètement différente. C›est 
pour cela que le cinéma reste 
unique », avance-t-il.
Un demi-siècle exactement après 
sa compatriote, l›icône Ingrid 

Bergman, il s›offre le luxe de 
présider le jury un an après son 
propre sacre. Pour le Suédois, 
célèbre pour ses comédies 
grinçantes qui écornent la 
façade des sociétés occidentales, 
pas question donc d›avoir des 
préjugés. Ni sur la sélection – 19 
films ont déjà été annoncés – ni 
sur leurs réalisateurs, réunissant 
des noms célèbres du cinéma 
comme Loach ou l›Italien Nanni 
Moretti, ou une débutante comme 
la Sénégalaise Ramata-Toulaye 
Sy.
Une approche « démocratique » 
de la présidence
« Nous allons les traiter sur un 
pied d’égalité. Nous n’allons 
pas penser aux différences 
spécifiques entre les réalisateurs 
», promet Ruben Östlund. Si The 
Oald Oak, le long-métrage du 

Britannique Ken Loach, séduit 
le jury, il promet de mettre de 
côté son ego et de lui décerner 
une inédite troisième palme. « 
Si c’est le meilleur film, sourit-
il, je vais certainement travailler 
très dur pour dépasser mes 
propres objectifs égoïstes d’être 
le premier réalisateur à avoir trois 
palmes d’or. »
« Quand vous avez la présidence 
à Cannes, il faut regarder au 
loin et on ne peut pas être trop 
individualiste et se regarder 
soi-même », assure le volubile 
Suédois. Quel président sera-t-il 
? Ce père de trois enfants confie 
ne pas avoir « décidé à 100 % 
», mais assure avoir « toujours 
essayé d’avoir une approche très 
démocratique de la présidence ».
La composition du reste du jury 
n’a pas encore été révélée. « 
J’aime écouter ce que tout le 
monde dit sur les différents films, 
[…] je n’ai pas l’intention de 
faire figure d’autorité de quelque 
manière que ce soit. […] En 
dehors du fait que je veux avoir 
le dernier mot », plaisante-t-il. 
Impatient, Ruben Östlund dit sa 
hâte de vivre « la tension et la 
pression » du festival organisé 
sur la Côte d’Azur. La Croisette 
a une résonance très personnelle 
pour ce fan du cinéaste autrichien 
Michael Haneke – autre membre 
du club très sélect des doubles 
palmés – et du Suédois Bo 

Widerberg, auteur du film culte 
Elvira Madigan récompensé à 
Cannes.

Un septième film à venir
« Quand j›ai commencé à faire 
des films, parce que je voulais être 
comme mes héros, j›ai compris 
que Cannes était l›endroit où 
projeter ses films parce que 
c›est là que l›on peut attirer 
l›attention et toucher d›autres 
personnes qui regardent les films 
de la même manière », explique 
Ruben Östlund. Après le festival, 
il se remettra au travail sur son 
prochain opus, le septième, qui se 
déroule dans un long-courrier.
Avec The Entertainment System 
is Down, Ruben Östlund espère « 
écrire l›Histoire » en provoquant 
le plus grand exode de spectateurs 
du palais des festivals. Depuis son 
bureau qu›il a fait construire il y 
a deux ans au fond de son jardin 
espagnol, il vise une nouvelle 
sélection qui lui offrirait un ticket 
pour une possible troisième palme 
en moins d›une décennie.
« Je pense qu›ils vont respecter 
mon prochain film. Bien sûr, 
je fais partie de la marque que 
Cannes représente, mais si ce 
n›est pas un bon film, il ne sera 
pas en compétition. Je ne pense 
pas que Cannes soit fidèle à qui 
que ce soit », lâche le double 
lauréat.

Sénégal  

Baaba Maal, ambassadeur de l’ONU contre la désertification

Festival de Cannes 

Ruben Östlund promet une présidence « démocratique »
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Plus d’un an après la mort 
d’Halyna Hutchins, tuée 
accidentellement par 

balle, le tournage du western va 
reprendre jeudi dans le Montana.

Après la mort tragique d’Halyna 
Hutchins sur le plateau, le tour-
nage du film Rust d’Alec Bald-
win va reprendre cette semaine, 
a annoncé la production mardi 

18 avril, un an et demi après la 
mort de la directrice de la photo-
graphie à cause d’un tir acciden-
tel de l’acteur.
La réalisation de ce western dans 
un ranch du Nouveau-Mexique 
avait viré au drame le 21 octobre 
2021, lorsque Alec Baldwin 
avait actionné une arme cen-
sée ne contenir que des balles 
à blanc, mais dont un projectile 
bien réel avait tué la directrice 
de la photographie Halyna Hut-
chins, 42 ans, et blessé le réali-
sateur Joel Souza.
Accusé d›homicide involon-
taire, Alec Baldwin a plaidé 
non coupable. Si l›affaire judi-
ciaire se poursuit, le tournage 
doit lui reprendre jeudi dans le 
Montana. « La production conti-
nuera d›utiliser des membres 
d›équipe syndiqués et interdira 
toute utilisation d›armes de tra-
vail et de toute forme de muni-
tions », a expliqué l›avocate de 
la production, Melina Spadone, 
dans un communiqué transmis à 
l›Agence France-Presse. « Les 

munitions réelles sont – et ont 
toujours été – interdites sur le 
plateau », a-t-elle précisé.
Alec Baldwin sous contrôle ju-
diciaire
Ce fait divers rare avait cho-
qué Hollywood et provoqué 
des appels à interdire les armes 
à feu sur les plateaux. Connu 
notamment pour son rôle dans 
la série 30 Rock, Alec Baldwin 
a toujours clamé son innocence. 
Selon lui, on lui avait assuré que 
son arme était inoffensive, et il 
nie avoir appuyé sur la détente. 
Une affirmation mise en doute 
par de nombreux experts.
L’acteur de 65 ans, qui est éga-
lement coproducteur du film, est 
actuellement sous contrôle judi-
ciaire. Il lui est notamment inter-
dit de boire de l’alcool et d’utili-
ser des armes à feu ou des armes 
dangereuses. Comme lui, l’ar-
murière du film, Hannah Gutier-
rez-Reed, est également accusée 
d’homicide involontaire. S’ils 
sont reconnus coupables, les 
deux prévenus risquent jusqu’à 

18 mois d’emprisonnement et 
une amende de 5 000 dollars.
La famille d›Halyna Hutchins 
réclame des dommages et inté-
rêts
Fin mars, le premier assistant 
réalisateur du film, Dave Halls, a 
écopé de six mois de prison avec 
sursis. C›est lui qui avait tendu 
le pistolet au coeur du drame à 
Alec Baldwin, en lui assurant 
qu›il n›était pas dangereux, et 
il avait accepté de plaider cou-
pable.
Le tournage du film doit re-
prendre avec le veuf de Halyna 
Hutchins, Matthew, en tant que 
producteur exécutif. En octobre, 
il a abandonné les poursuites 
qu’il avait engagées au civil 
contre Alec Baldwin au terme 
d’un accord dont le montant n’a 
pas été divulgué. Les parents 
ukrainiens et la sœur de l’ex-
directrice de la photographie 
réclament en revanche toujours 
des dommages et intérêts au 
civil.

Frederick G. Banting est le 
coinventeur, en 1921, d’un des 
traitements les plus utilisés au-
jourd’hui dans le monde : l’insu-
line.
Pourtant, ce chirurgien de for-
mation, engagé volontaire dans 
l’armée canadienne, a failli mou-
rir sur le front en 1918.
Un petit village du Pas-de-Ca-
lais, Dury, va lui rendre hom-
mage, le 2 septembre, à l’endroit 
où il s’occupait d’un centre de 
soins pour les soldats blessés. 
Qui connaît Frederick G. Banting 
? Dans l’histoire de la santé pu-
blique, ce chercheur canadien n’a 
pas laissé de traces marquantes, 
contrairement à un Louis Pasteur. 
Et pourtant, il est le coinventeur, 
en 1921, d’un des traitements les 
plus utilisés aujourd’hui dans 
le monde : l’insuline. Mais ce 

chirurgien de formation a bien 
failli ne jamais commencer ses 
travaux de recherches. Engagé 
volontaire dans l’armée de son 
pays, il a été grièvement blessé 
dans le Nord, en septembre 1918, 
lors des dernières offensives de 
la Première Guerre mondiale.
Des historiens amateurs d’un 
petit village du Pas-de-Calais ont 
décidé de lui rendre hommage, 
le 2 septembre, sous l’impulsion 
d’un écrivain historien canadien, 
Michel Gravel. Une plaque com-
mémorative portant son nom sera 
dévoilée. Mais pourquoi Dury, 
son maire Marc Campbell, et 
ses 300 habitants sont-ils enga-
gés dans ce projet ? Pour com-
prendre, il faut remonter le temps 
jusqu’en 1918. Au mois de sep-
tembre, les alliés britanniques et 
canadiens poursuivent la recon-

quête des territoires occupés par 
les Allemands depuis le début de 
la guerre, en 1914. Les 2, 3 et 4 
septembre, la bataille fait rage 
autour du village de Dury.
Une photo comme indice
« Grâce aux travaux historiques 
menés par Michel Gravel, on a 
d’abord découvert que Frederick 
Banting avait pris part aux com-
bats dans le village et, surtout, en 
janvier, on a pu identifier exac-
tement où », se réjouit Fabrice 
Théry, membre du comité « Vil-
lage patrimoine » à Dury. C’est 
la photo d’un poste de secours 
allemand, investi par les Cana-
diens le 2 septembre 1918, qui 
a permis de valider les recou-
pements d’informations. Car ce 
bâtiment à l’architecture particu-
lière, existe encore.

Reconnaissable au voyageur sur 
sa couverture portant le monde tel 
un sac à dos, le guide touristique 
Le Routard fête ses 50 ans, fier 
de son succès qui lui vaut d’avoir 
écoulé 55 millions d’exemplaire 
en cinq décennies.
L’aventure a commencé en avril 
1973 lorsque Philippe Gloaguen, 
étudiant en école de commerce, 
parvient à faire éditer son récit de 
voyage à petit budget sur la route 
des Indes. Après 18 refus, une 19e 
petite maison d’édition, Gedalge, 
publie le récit, qui se vend à 8 500 

exemplaires.
Cinquante ans plus tard, le guide 
édité par Hachette depuis 1975 
est le plus vendu en France (entre 
2 et 2,5 millions d’exemplaires 
annuels). «Le secret du Routard, 
c’est une fidélisation des premiers 
clients avec chaque année l’arri-
vée d’une clientèle de jeunes», 
explique Philippe Gloaguen, 71 
ans.
«Le Routard a évolué parce que la 
clientèle a évolué», selon lui, «le 
jeune étudiant est devenu cadre, 
a des enfants... de l’auberge de 

jeunesse il est passé à l’hôtel de 
charme... de l’autostop il est passé 
à la voiture de location».
«C’est la collection iconique du 
voyage», déclare Sidonie Chol-
let, directrice du département 
Hachette Tourisme, «avec un ca-
talogue de 150 titres, ce qui n’est 
pas fréquent».
Sur les 50 meilleures ventes en 
France en 2022 de guides touris-
tiques, 35 sont des Routard, selon 
le classement publié en mars par 
Livre Hebdo et l’institut d’études 
Gfk.

Tir mortel d’Alec Baldwin

Le tournage de « Rust » reprend

Quel rapport entre l’insuline et le village de Dury, 
dans le Pas-de-Calais ?

Juste pour info...
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À l’occasion de l’Aïd el-
Fitr, de nombreuses 
personnalités publiques 

se sont exprimées pour souhaiter 
leurs vœux au peuple algérien 
et musulman en général. Après 
le président de la République, 
c’est au tour d’une autre figure 
politique de souhaiter un bon Aïd 
aux Algériens : l’ambassadrice 
US.
Seulement voilà, cette dernière 
ne s’est pas contentée d’exprimer 
ses vœux, elle a aussi mis à 
l’honneur une tradition qui tient 
particulièrement au cœur du 
peuple algérien.
L’ambassadrice US perpétue 
la tradition de « l’aumône » de 

l’Aïd aux enfants
L’Aïd el-Fitr est enfin arrivé 
et les plus jeunes comme les 
plus grands se parent de leurs 
plus beaux atouts pour honorer 
cette célébration sacrée. 
L’ambassadrice US, Moore 

Aubin, a pris les devants pour 
féliciter le peuple algérien 
à l’occasion sur le compte 
Instagram de l’ambassade. 
Dans une courte vidéo, on peut 
la voir accompagnée de son 
époux, tous deux vêtus de tenues 

traditionnelles algériennes pour 
marquer le coup. Elle y souhaite 
une joyeuse fête au peuple 
algérien, mais ne s’arrête pas là.
Voulant offrir des cadeaux aux 
enfants en cette occasion, celle-ci 
change vite d’avis après quelques 
explications de son équipe. En 
effet, la tradition en Algérie veut 
que les plus jeunes se voient 
accorder de l’argent à l’occasion 
de l’Aïd el-Fitr.
Ce sont ainsi plusieurs billets qui 
sont distribués sur les quelques 
bambins chanceux présents à 
l’ambassade ce jour-là. Un geste 
à symbolique forte, qui démontre 
l’implication de la diplomate 
dans la culture de son pays hôte.

Moore Aubin, l’ambassadrice US 
qui a appris la Darija algérienne
Ce n’est pas la première fois que 
l’ambassadrice US manifeste 
de l’intérêt pour notre culture. 
Aubin se plonge régulièrement 
en immersion dans nos us et 
coutumes. On l’a notamment 
vu s’essayer à la robe kabyle 
traditionnelle, dont elle a 
beaucoup apprécié les couleurs.
Elle s’est également inspirée du 
dialecte local, la Darija, qu’elle 
essaye d’apprendre en vidéo. 
L’ambassadrice connaît ainsi 
désormais le vocabulaire de la 
cuisine (cuillère, fourchette, 
marmite, poêle…) sur le bout des 
doigts.

Un gardien d’un parc d’attractions 
âgé de 30 ans a été arrêté 
en flagrant délit en essayant 

d’introduire du cannabis dans la prison du 
quartier Bouzaâroura dans la commune 
d’Al-Bouni a Annaba.
Le procureur général adjoint du conseil 
juridique de la wilaya a requis une peine 
de cinq ans d’emprisonnement envers 
l’inculpé. C’est les gardiens ainsi que 
les agents de sécurité de l’administration 
pénitentiaire qui ont informé les autorités 
à propos de la tentative d’introduction de 
drogue dans la prison.
L’opération allait se dérouler à l’aide de 
certains détenus et la drogue saisie devait 
servir pour la consommation personnelle 
de ces derniers et pour qu’elle soit 
revendue aux détenus. L’administration 
pénitentiaire a travaillé en coordination 
avec les services de sécurité pour 
suivre les mouvements du suspect, qui 
avait l’habitude de visiter son frère 
emprisonné.
Le suspect a nié les charges portées 
contre lui, affirmant qu’il était victime 
d’un complot monté par les amis de son 
frère.
Un projet de loi pour lutter contre 

l’utilisation de stupéfiants et de 
substances psychotropes
Le ministre de la Justice et garde des 
Sceaux, Abdul Rashid Tabbi, avait 
présenté un projet de loi visant à lutter 
contre l’utilisation de stupéfiants et de 
substances psychotropes en Algérie.
Le trafic de drogue étant un phénomène 
répandu dans le pays, le ministre a 
souligné l’importance de cette question. 
Selon le texte de loi, des peines allant 
jusqu’à 20 ans de prison seront infligées 
à ceux qui exploitent des mineurs ou des 
personnes handicapées pour le trafic de 
drogue.
Pour contrôler la distribution de certaines 
substances, un catalogue électronique 
national a été créé, notamment pour la 
prégabaline, un médicament détourné de 
son usage médical.

L’opérateur Algérie 
Télécom a lancé 
dimanche un code 

promotionnel sur sa plateforme 
pédagogique «DOROUSCOM», 
offrant ainsi à ses clients la 
possibilité de bénéficier d’un 
accès mensuel gratuit en utilisant 

ce code.
Algérie Télécom note, dans un 
communiqué, que cette nouvelle 
offre intervient à l’occasion 
de la célébration de la journée 
nationale du savoir.
L’opérateur rappelle que 
«DOROUSCOM» (https://

dorouscom.com) est une 
plateforme pédagogique qui 
propose des cours de soutien 
en ligne dans différentes 
matières pour les trois cycles 
(primaire, moyen et secondaire), 
conformément au programme 
de l’éducation nationale, 

précisant que lors de l’achat d’un 
abonnement du 16 au 30 avril, 
le client bénéficie d’un accès 
mensuel gratuit en utilisant un 
code promotionnel».
Selon la même source, l’offre est 
disponible au niveau des agences 
commerciales d’Algérie Télécom 

à travers l’ensemble du territoire 
national.
Algérie Télécom relève que cette 
nouvelle initiative confirme son 
engagement citoyen et sa volonté 
à «offrir des services innovants à 
toute la famille et à accompagner 
ainsi les enfants scolarisés».

AÏD EL-FITR 2023 :

L’ambassadrice US s’essaye à une tradition algérienne 

Tentant de faire rentrer de la 
drogue dans une prison, un 
individu interpellé à Annaba

Algérie Télécom offre un code promotionnel sur la plateforme 
«DOROUSCOM»


